

# LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA

PRECIOS DE LA SUSCRICION:  
A LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA  
con el regalo mensual  
DE LA CRÓNICA DE LA MODA Y DE LA MÚSICA  
UNA Y MEDIA PESETAS AL MES EN MADRID.  
EN PROVINCIAS, TRIMESTRE 6. ULTRA Y ESTRANJERO, 12 TRIM.  
PUNTO UNICO DE SUSCRICION:  
MADRID.—FACTOR, NÚM. 5.

DIARIO UNIVERSAL DE NOTICIAS  
ECO-IMPARCIAL DE LA OPINION Y DE LA PRENSA.  
5 CÉNTIMOS EN TODA ESPAÑA.

PRECIO DE LOS ANUNCIOS.  
en todas las ediciones de LA CORRESPONDENCIA  
UNA PESETA LINEA.  
Se reciben exclusivamente en esta admisión  
tracción y en las oficinas de la SOCIEDAD GENERAL  
DE ANUNCIOS, Carmen, 18, piso 1.  
PRECIO DE LA VENTA POR MAYOR:  
UNA PESETA 30 NUMERO

AÑO XXXVII NUM 10506

MADRID, LUNES 27 DE DICIEMBRE DE 1886

OFICINAS: FACTOR 5

**CAMISERIA DE RIVAS. PRINCIPE, 11.**  
Objetos de capricho y novedad para regalo.—Precios muy baratos.—Calle del PRINCIPE, 11. Teléfono 577.

**LA GRAN VÍA, PARA ARISTON.**  
Se vende en la realización del Bazar X, Alcalá, 52.

**EL FUTURO REVALA**  
por el cráneo y por la mano. Aptitudes naturales de los niños, conocido por el examen del cráneo. Conocimientos futuros de la vida, revelado por el estudio de la mano.  
Dr. de Vivement, plaza de Santa Ana, 8, 2.º, de 2 a 7 de la tarde. Precios 10 ptas.; a domicilio, 15.

**DE LONDRES Y VIENA**  
novedades recibidas para regalos de año nuevo.

Petacas de piel de foca.  
Portamonedas ingleses.  
Tartajeros de piel de lagarto.  
Petacas y tarjetas de piel blanca de cocodrilo, con cerros de plata.  
2000 agendas mignon.

**GONZALEZ RODRIGUEZ, CARRETAS, 3.**

**SORDERA** Zumbidos, Flujo y todas las enfermedades de los Oídos.  
Curación radical con el **CONTRASORDERA**, 4 ptas. caja. En 300 enfermos, 300 curaciones. Va correo mandando valor en sellos. Prospectos y Consultas gratis. *Montera, 33, 1.º MADRID.*

**FLUJOS LAS GRACIAS SÁEZ,** curan en pocas días las irritaciones, hemorragias, gonorrea, estrecheces, flujo blanco, derrames seriales e incontinencia de orina. A 12 rs. frasco. Doctor M. Miguel, Arenal, 2 y principales farmacias.

Gran hazar de ropas hechas y a la medida. 14, Montera, 14.

**A LOS LABRADORES.**  
La Compañía Agrícola y Salinera de FUENTE-PIEDRA tiene a la venta en su fábrica de abonos minerales los más ricos en principios fertilizantes que existen en los mercados de Europa. A medio sumamente económicos. Abonos AZOADO y abono POTASICO a 32 pesetas los 100 kilogramos en toda España; SUPERFOSFATO a 17,50 los 100 kilogramos.—Se remite gratis instrucción extensa a todo el que la pide.—Correspondencia, dirección de la compañía: Madrid, Preciados, 35, 6 Fuente-Piedra, provincia de Málaga.

**MAD. ANTOINE E HIJO**  
Dentistas de S. M.—INFANTES, 12, 2.º.  
Teléfono núm. 796.

**OBJETOS PARA REGALOS**  
Aramburo, Hermanos,  
Príncipe núm. 12, Madrid.

**DINER L Hardy.—DE 7 A 9.**  
20 cubiertos. Jerez, St. Julián, Champagne, a 20 pesetas

**ANTIGÜEZADES.—SALUD, 10.**

**EDICION DE LA MANANA**  
PRIMERA DE HOY 27 DE DICIEMBRE.

**A LA UNA DE LA MADRUGADA**  
La Agencia Fabra nos transmitió ayer los siguientes TELEGRAMAS:

Berlin, 25.  
La Gaceta de la Alemania del Norte, órgano como es sabido del príncipe de Bismarck, aludiendo a los calumniosos rumores propalados por algunos periódicos ingleses contra el czar

de Rusia, se expresa en los siguientes términos:  
«Como se ha tratado de explotar por un periódico progresista de una manera hasta feroz, el silencio de los periódicos oficiales para hacer creer la autenticidad de la noticia, no podemos menos de expresar nuestra opinión respecto del asunto y declarar que el diario aludido ha demostrado con su manera de obrar, que no hay más que un medio eficaz para combatir semejantes abusos de la prensa.»

El empeño manifestado por algunos periódicos, y en particular los ingleses, de presentar al czar como víctima de una grave dolencia mental, ha producido muy mal efecto en Rusia, donde se atribuyen a móviles políticos las anécdotas que se inventan a menudo respecto del emperador Alejandro.

Se espera en breve en esta capital al príncipe heredero de Austria.

El duque de Chartres y el príncipe Juan de Orleans han llegado a Cannes.

Los principales periódicos de París, hablando hoy de los rumores belicosos que circulan de algunos días acá, dicen que se han exagerado los temores de guerra, pues la situación internacional no es tan grave como se supone.

Algunos van más allá en sus apreciaciones, afirmando que no existe en la actualidad ningún verdadero conflicto europeo.

Mientras se celebraba la misa del Gallo en la iglesia de San Nazario de esta ciudad, un malvado colocó una bomba de dinamita en la entrada del templo.

Por fortuna un agente de policía, a quien llamó la atención el resplandor que despedía la mecha, consiguió extinguirla y evitar que roventara el proyectil, lo cual hubiera ocasionado desgracias sin cuento, pues la iglesia se encontraba llena de fieles.

Los tribunales entienden en este asunto. Es muy aplaudida la conducta del agente de policía, que no pudiendo extinguir la mecha en el acto, cogió el proyectil, con grande espocision de su vida, y lo sacó a la calle.

Algunos socialistas, entre los cuales se encuentra el Sr. Sabor, diputado del Parlamento alemán, han recibido la orden de destierro de esta ciudad y su distrito en el impropio plazo de tres días.

Esta medida ha sido tomada a consecuencia de la declaración del estado de sitio.

Los periódicos dan poca importancia a las manifestaciones de los estudiantes de París de estos dos últimos días.

Han llegado a esta ciudad los delegados de la Asamblea búlgara.

Se asegura que mañana ó pasado serán recibidos con carácter oficioso por el ministro de Negocios extranjeros.

El día de ayer en Madrid ha sido también nebuloso y templado como los anteriores.

El termómetro del Sr. Graselli señalaba 3 grados a las siete de la mañana, 5 a las doce del día y 4 a las tres de la tarde.

El barómetro indica tiempo variable.

Tiene interés para el Comercio y la Banca el siguiente sueldo del *Diario de Barcelona*:

«Hace días venía notándose cierta alarma en el comercio de Barcelona, con motivo de la medida recientemente adoptada por la sucursal del Banco de España en esta plaza, no

admitiendo en sus cobros talon alguno de las varias sociedades de crédito y bancos, cuyas numerosas cuentas corrientes hacen necesaria a su clientela este modo de pago, tan antiguo en nuestras prácticas mercantiles. Para evitar las complicaciones que hubiesen podido surgir en este importante asunto mercantil, tuvo lugar una importante reunión, convocada por la junta del Banco de Barcelona, hallándose en ella representados los más importantes Bancos y Sociedades de Crédito de nuestra ciudad, y muy significadas casas de comerciantes, industriales y navieros.

Una comisión de esta reunión, animada del deseo de evitar conflictos económicos a esta plaza, tuvo una detenida conferencia con el digno director de la sucursal del Banco de España, Excmo. Sr. D. Mariano Casi y Lopez, quien compartiendo desde luego aquellas aspiraciones, se manifestó resuelto a favorecer el movimiento de nuestras transacciones, y a auxiliar de todas las aspiraciones y necesidades legítimas de nuestro mercado, pidiendo a su vez a la comisión que coadyuvase a evitar fraudes y a que la mala fe se pudiese aprovechar de las facilidades dadas en beneficio de la masa de cuenta-correntistas de Barcelona, en que figuran los más conocidos individuos de todas nuestras clases sociales.»

En la madrugada de ayer falleció en esta corte el Sr. D. Marcos Aniano Gonzalez, capellan de honor, ex-auditor general castrense y antiguo confesor de S. M. la reina doña María Cristina de Borbon.

Los periódicos más importantes y serios de Francia, declaran que las noticias que han circulado estos días, en extremo belicosas y anunciando graves acontecimientos internacionales para una época próxima, carecen de fundamento.

La paz no está amenazada, y los que hablan a diario de graves complicaciones y de una guerra, lo hacen, según aquellos periódicos, porque tienen algún interés especial en alarmar la opinion.

Nuestro querido y particular amigo don Guillermo Luis de Conde, electo oficial 1.º del gobierno de Camarines Norte (Filipinas) se embarcará con dirección a aquel archipiélago en el vapor-correo que zarpará del puerto de Barcelona el 1.º de enero próximo.

La junta de Clases pasivas ha hecho las siguientes clasificaciones:

D. Fernando de Madrazo, clasificado en concepto de jubilado con el haber de 6000 pesetas.

D. Tomás Ramiro Requija, id. id. con 6800.

D. Francisco Fernandez Rodriguez, idem idem con 2800.

D. Antonio Chabrán, id. id. con 2800.

D. Juan Rebollo, id. id. con 2800.

D. Marcial Cornel, id. id. con 2400.

D. Antonio Rodriguez, id. id. con 2100.

D. Juan Perez Negro, id. id. con 1600.

D. Pedro Cabezas, id. id. con 1300.

D. Emeterio Pacheco, id. id. con 602 y 25 céntimos.

Excmo. Sr. D. German Gamazo, rehabilitado, en concepto de cesante, con el disfrute del haber pasivo de 7500 pesetas.

Excmo. Sr. D. Venancio Gonzalez, idem idem, con 7300.

En Aguilar, pueblo de la provincia de

Córdoba, se vienen sintiendo hace días oscilaciones terrestres, que infunden gran pánico en aquel vecindario.

Muy en breve se inaugurarán las obras del ferrocarril de Bobadilla a Algeciras, proporcionando trabajo a multitud de braceros y abriendo nuevos horizontes al comercio de los pueblos que ha de atravesar dicha línea.

Hoy saldrán de Sevilla S. M. la reina doña Isabel y SS. AA. los principes de Baviera para Sanlúcar, donde permanecerán hasta el día después de Reyes.

En las administraciones de loterías de Sevilla se han vendido billetes del sorteo último, cuyo importe asciende a más de seis millones de reales.

Un periódico de Sevilla propone que se publiquen los números que no salen premiados, para que acabe la afición a la lotería.

Ha tomado posesion de la delegación de Hacienda de Barcelona el Sr. D. Eduardo Gomez de la Torre.

El secretario de la Diputación provincial de Santander, D. Máximo Solano, ha obtenido, previa oposicion celebrada en Búrgos, la notaría de aquella ciudad, y vacante por jubilacion de D. Genaro Cos.

Han fallecido:  
En Cádiz, D. Pedro R. Mallo y Fernandez.

En el Ferrol, el Sr. D. Aquiles Vial, brigadier de infantería de marina.

En Gerona, D. Esteban Furest y Sicart y la señora doña María Castaño.

En Santiago, D. Manuel Garcia San Millan, depositario del Ayuntamiento, y don José Soto y Manera.

Dice *El Faro de Vigo*:  
«El tercer premio de la lotería de Navidad, consistente en un millón de pesetas, ha correspondido al número 10469 de la administración de Orense. De dicho billete fueron vendidos en Vigo algunos décimos.»

Hasta la hora presente sabemos que un décimo fué remitido desde aquí a la Puebla del Caramiñal, que otro está en poder del botero del muelle D. Angel Garrote, quien ha dado una participacion de dos duros a D. Emilio Baccalar.

Otro de los décimos lo posee D. José Fernandez, del comercio, y según nos enteran está repartido entre multitud de criadas y algún mozo de cordel, habiendo muchas participaciones desde 5 reales.»

Ayer ingresaron en la Caja de Ahorros Hipotecaria del Banco Iberico, 23905 pesetas, por 29 imposiciones al 6 por 100, y 62 al 5 por 100, y se han devuelto 7683 pesetas, a petición de 10 imponentes.

Se trata de celebrar en Valls una numerosa reunion de agricultores e industriales, con el objeto de acordar los medios más apropiados para que la concurrencia de los productos de aquella importante region a la Exposicion Universal de Barcelona, sea notable en cantidad y mérito.

La sociedad «Union Ibero-americana» ruega por nuestro conducto a nuestros

queridos colegas de provincias, que la hayan honrado, ocupándose de dar cuenta a sus lectores de la solemne sesion pública habida en honor de Méjico el domingo 19 del actual, tengan a bondad de remitir a la mayor brevedad posible, a su local, Principio, 39, para darle cabida en el «Boletín extraordinario» que se está confeccionando un ejemplar del artículo, sueto ó noticia publicado, el nombre del periódico y el día de su publicacion. Cumplimos con mucho gusto este ruego.

En los primeros días de enero próximo se trasladarán al nuevo edificio los juzgados de instruccion de Madrid.

También está acordado, como hemos dicho la traslacion del juzgado de guardia al mismo local; pero para esta traslacion no se ha fijado día, y aun tal vez pudiera ocurrir que la espresada reforma no se realice por ahora, atendiendo al resultado del mejor servicio.

«El ilustrado presbítero, D. Juan Perpiñán y Pibernat, canónigo penitenciario de la basílica metropolitana de Santiago de Cuba, ha sido nombrado dean de la Santa iglesia catedral de Puerto-Rico, por jubilacion de D. Jaime Agustí y Milá que la obtenia.»

El magistrado de la audiencia, D. Federico Bordinado y Visiedo, agregado en la actualidad a la comision de codificacion de las provincias de Ultramar, ha tenido el inmenso dolor de ver fallecer rápidamente a causa de la difteria, a su preciosa hija mayor, niña de cinco años.

Enviamos el más sincero pésame a nuestro atribulado amigo.

Segun *El Observador Católico*, el estado de la Hacienda del Papa, es verdaderamente apurado, a pesar de las privaciones a que se someten los altos dignatarios de la Iglesia y los funcionarios que rodean a Su Santidad.

A la edad de 70 años ha fallecido en Roma el sapientísimo cardenal Franzelin, de la Compañía de Jesus.

Comienzan a llegar al Vaticano los presentes destinados a conmemorar el jubileo sacerdotal de Leon XIII, y la comision creada para recibirlos, presidida por el cardenal Schiaffino, está muy satisfecha de las noticias que recibe de toda la cristiandad acerca del número y calidad de dichos presentes.

Los reverendos obispos Frelan, de San Pablo de Minnesota, y Kean, de Richmond, en los Estados-Unidos, han llegado a Roma, delegados por el episcopado americano del Norte para dar cuenta a la Propaganda y obtener la aprobacion del Sumo Pontífice del plano de edificaciones y del reglamento de estudios de la nueva Universidad católica que se edificará en Washington, cuyo presupuesto de construccion é instalacion asciende a un millón de duros.

El único monumento que le quedaba al Papa en el monte Quirinal, el palacio de la Consulta, construido en tiempo de Cle-

ella quisiera, seria; era ponerosa y ponía decir como Dios: ¡Piat tu!

Esta vez podía vengarse de Elena y de Armando de una manera completa. ¡Qué hermosa venganza! Ellos mismos la proporcionaban las armas.

Pero ¿qué papel iba a hacer en aquel drama íntimo, de familia?

Pues hasta nueva orden guardaría silencio. Si, esperaba. Nada la obligaba a precipitarse y podría, por lo tanto, esperar. Los tenía en sus manos. Ya no debía temer que se la escapasen.

Cuanto más orgullo tuviera su sobrino menos derecho tendrían ellos para desdenarle. La hermosa y altiva Valentina se contaría muy feliz arrojándose en brazos de Antonio y diciéndole: «¡Salvadme!»

La novela, porque aquello era una verdadera novela, no podía tener otro desenlace.

Al día siguiente, muy temprano, Mlle. de Nangis estaba de regreso en Troyes.

Mr. de Canonge sabía el motivo del viaje a París de su tía.

Al verla regresar tan contenta y moviendo aceleradamente las piernas, la interrogó con ansiedad.

—Querida tía, comprendo en vuestra cara que estais satisfecha de vuestro viaje.

—Muy satisfecha—respondió alegremente.

—¿De modo que sabreis algo?

—Sé muchas cosas, señor sobrino.

—¿Me permitiriais que os preguntara...?

—Os ruego que nada me preguntéis; he decidido callarme todo lo que he sabido.

—¿Pero, tía...!

—Nada de pero, os lo suplico; yo sé perfectamente lo que debo y no debo hacer. Pero escuchad el consejo que voy a daros:

Continuad haciendo la corte a la señorita de Carmelle, sin demostrar ni inquietud ni menosprecio; haced que no veis nada, que nada comprendéis y que Mr. James Lincoln no os causa sospecha alguna. Sed amable, afectuoso, previsor, lleno de delicadas atenciones; en fin, que vean en voz la antigua galantería francesa.

¡Ah! ¡su antigua galantería francesa! ¡qué ha sido de ella! Los aparecidos, los enriquecidos en el comercio ó la industria, los plebeyos, en una palabra, la han arrojado de los salones.

Desde que las hijas de los porteros tocan el piano y se visten a la moda; desde que a ciertas señoritas las ponen de moda, todo ha cambiado en Francia. Los grandes talentos han dejado su puesto a los tonos. Ahora los hombres están faltos de figura; hablan de un modo abominable y fuman delante de las mujeres.

¡Hasta dónde iremos, Dios mío!

—Y esto es progreso!

—He aquí las consecuencias de las revoluciones.

A fuerza de democratizarlo todo, acabarán por destruirlo todo.

Señor baron, no olvidéis que solo uno de los últimos representantes de la antigua nobleza; así de los flejes guardianes de las antiguas tradiciones; no dejad que desaparezca jamás la palanqueta de nuestros antepasados.

Pero volvamos a la señorita de Carmelle. Lo que os he dicho, lo sostengo; será vuestra esposa, pues no se casará con M. James Lincoln. ¡Ah!... ¡ese pobre joven no sabe lo que le espera!

Y se rió maliciosamente.

—Ya sabéis lo que os digo, señor sobrino,—continuó,—basad vuestra conducta en mis palabras; ya sabéis lo que debéis hacer y cómo debéis obrar.

Yamos, retiraos y nada temáis. ¡Ah! ¡ah! ¡ah! ¡no os he dicho lo mejor! Vuestra tía os guarda la espalda, señor Canonge, y ya sabéis de lo que es capaz la señorita de Nangis.

IX.

La señorita Clemencia, sonámbula.

Los esposos Lavasseur no pensaban más que en su hija adorada, en su querida Enriqueta.

El platero no iba tan exactamente como antes a su establecimiento. La modista abandonaba, casi por completo la direccion del trabajo de su casa, a sus primeras oficiales, contrariando así a algunas parroquianas, que únicamente querían entenderse con la maestra...

Desde que Melania, no pudiendo contenerse, dejó escapar su secreto, parecía menos desgraciada. Ya nada tenía que ocultar, podía llorar delante de su marido y comunicarle todos sus pesamientos.

M. Lavasseur no tenía nada que reprochar a su mujer; por culpa suya Melania se encontraba en una situación horrible, obligada a abandonar su hijo. Si ella era culpable, él lo era todavía más. Lloraban juntos y se consolaban el uno al otro.

¡Pero! ¡ay! las lágrimas no traían su hijo, los sufrimientos no les hacían encontrar aquel pedazo de su alma.

Para lograrlo, no cejaban en sus activas pesquisas ¡pero nada, nada conseguían!... Los desdichados padres desesperaban.

No quedándoles ya ningun santo a quien invocar, Melania decidióse a consultar a una sonámbula, y habló de su proyecto a su marido. Enrique sonrió y meneó la cabeza con aire de incredulidad. No tenía confianza, pero no quiso contrariar el deseo de su esposa.

—Has lo que quieras—la dijo:—Melania había oído hablar de una señorita Clemencia, sonámbula, extra-inteligente, que hacia maravillosas revelaciones, ayudando a encontrar perdidos objetos, indicando los sitios que escondían tesoros, descubriendo los remedios con los cuales se curaban numerosas enfermedades reputadas como incurables.

Es posible que se atreviera el vulgo a creer, si ella lo dijera, que volvía la vista a los ciegos, el oído a los sordos y la palabra a los mudos.

La sonámbula vivía en la calle Blene. Una tarde, Mad. Lavasseur se decidió y fué a casa de la señorita Clemencia.

Una vez allí, Melania fué recibida por un caballero de bastante edad, vestido con cerrada levita y corbata blanca.

recibido en los Cormiers, como M. de Canonge, por ejemplo?

El joven quiso responder, pero la emocion le cortó la voz. Solo pudo murmurar: —¡Valentina! ¡querida Valentina!

En aquel mismo momento, como tratando de no desmentir el proverbio «En mentando al rulo de Roma...» M. de Canonge apareció a treinta pasos de los dos jóvenes.

James hizo un movimiento para alejarse de la joven.

—No, no,—dijo Valentina reteniéndole,—me he cogido a vuestro brazo y no me suelto.

M. de Canonge avanzaba pálido, agitado, con sombría mirada y mordiéndose los labios de furor.

Poco le faltó para lanzar una palabra que hiriera a M. Lincoln; pero la altiva actitud de Valentina lo impuso el respeto que debía guardar a quien ella daba el brazo.

De pálido que estaba, el sobrino de madamoiselle de Nangis se puso encarnado como un cangrejo cocido.

—¿Qué ocurre, señor de Canonge?—le preguntó la joven con un tono mitad serio, mitad burlesco.—Parece que estais atontado. ¿Se ha prendido fuego el castillo?

—No, señorita, no—balbuceó,—pero... —Vamos, vamos, querido amigo, tranquilizad y decidnos que es lo que os impide respirar.

—Señorita, vuestra señora madre... —Acabad, señor de Canonge.

—Mad. de Carmelle estaba inquieta de no veros volver, y entonces... —Os apresurasteis a venir en mi busca. Os doy un millón de gracias; pero como veis, no me habia perdido. Hacedme el obsequio de ir a anunciar mi vuelta a nuestros amigos y tranquilizar a mi madre diciéndola que me habeis encontrado en compañía de Mr. Lincoln.

Mr. de Canonge no encontró nada que replicar.

Lanzó al joven ingeniero una odiosa mirada, giró sobre los talones, y con la cabeza baja y babeando colérica rabia, desapareció tras de un paseo.

Un instante despues Valentina entró en el salon del brazo de Mr. Lincoln.

Este favor tan especial concedido al joven ingeniero, y el aspecto radiante de la joven, no pasó desapercibido para nadie.

Los ojos de Antonio de Canonge giraban como los de un cocodrilo; entonces comenzó a notar que sus acciones habian sufrido una fuerte baja, y que el yankee de los Estados-Unidos era un intruso de quien hacia tiempo debía desconfiar.

—Valentina—dijo una de las amigas,—te esparabamos con impaciencia.

—¡Ah! para qué, mi querida Adela?

—Para que cantarais el arie tan bonita y tan graciosa de la *Reine Topaze*, que la sabes tan bien: *Petite abaille*.

—Con muchísimo gusto—respondió Valentina;—además, esta noche cantaría cuanto desearais.

Los ojos aplaudieron.

Antes de dirigirse al piano, Valentina besó

a la señora de Carmelle en la frente, y acercándose la dijo al oído, muy bajo: —¡Me ama!

Valentina cantó. Siempre cantaba maravillosamente; pero aquella noche se sobrepuso a todas. Estaba allí escuchándola, y por él cantaba. Al terminar fué estrepitosamente aplaudida.

Un aficionado declaró que no existía en ninguna escena lirica de París, una voz de soprano tan hermosa como la de la señorita de Carmelle.

Una dama, muy inteligente en música, añadió que Mad. Carvalho jamás habia cantado tan bien, *Petite abaille*.

James Lincoln estaba pendiente de la encantadora voz de Valentina; parecia escuchar aún, cual si la melodía repercutiera en su corazón.

Volvió el silencio. Un joven se disponía a ejecutar un solo de violín. Era el último número del concierto de la tarde, pues la campana, anunciando la hora de la comida, no se haria esperar.

La señora de Carmelle, que tenía algo que decir a su esposo, le llamó.

—¿Armando?

—James Lincoln, que volaba en pos de su pensamiento, despertó bruscamente de su sueño, y levantando la cabeza respondió: —¿Señora?

—Es a Mr. de Carmelle a quien llamo—dijo Elena.

El joven se ruborizó y tembló.

—¡Ah! ¡perdonadme, señora!—balbuceó,—creí... he oído mal.

Su mirada se encontró con la de Mad. de Carmelle.

Su esposo se habia aproximado. Elena pronunció algunas palabras y Mr. de Carmelle se alejó.

Los ojos de la señora de Carmelle fijaronse en el joven. Por segunda vez sus miradas se encontraron.

—Es extraño—se dijo la madre de Valentina, y no me habia fijado; la mirada de ese joven es igual que la de mi marido.

Sin embargo, preciso es decirlo, la impresion de la señora de Carmelle fué solo pasajera.

Tres días despues, James Lincoln y su amigo Jorge Vibert abandonaron los Cormiers.

En la estacion, mientras oprimia la mano del joven, Mr. de Carmelle le dijo sonriendo: —Dentro de seis semanas estaremos de vuelta en Troyes; espero Mr. Lincoln, que no lo olvidareis.

mente XII, ha sido destinado por el gobierno italiano para residencia del heredero del rey Humberto.

Se ha colocado ya en Roma la primera piedra de la nueva iglesia del Colegio Germanico.

Adelantan rápidamente en Roma los trabajos de construcción del nuevo colegio eclesiástico del Canadá.

Han llegado a Roma para ser sometidas a la aprobación de la Santa Sede, las actas del Concilio provincial de Quebec (Canadá), y las del nacional de Escocia.

Al salir el viernes del puerto de Bilbao el vapor inglés Sumnerlee se fué sobre el banco del N. E. quedando varado y en situación muy peligrosa por las fuertes rompientes de la barra.

La tripulación permaneció a bordo esperando que aplacase la mar con la vaciante, pues a la pleamar no pudieron acercarse al buque naufragado los remolcadores Socorro y Sanson y el bote salvavidas de la sociedad de Salvamentos de Vizcaya que acudieron en su socorro.

Las últimas noticias que se tienen del siniestro del vapor Sumnerlee, son que el buque se consideraba perdido y que sus tripulantes esperaban la baja mar de las diez y media, a cuya hora debían ser sacados a tierra con facilidad y sin peligro alguno por medio de los auxilios que tenía preparados la junta de Salvamento de Portugal.

De este siniestro se sabe que el Sumnerlee salió de Sestao cargado de mineral y al abocar la barra dió una quiniada hasta chocar con el muelle de hierro y después otra en sentido opuesto, siendo entonces arrastrado por la corriente sobre el banco del N. E. donde embarrancó, cerca de los restos del Lau-a Gillies quedando atravesado con la proa hacia Algorta.

La tripulación echó al agua el bote salvavidas que una ola volcó y otra se lo llenó. Con este motivo permanecieron a bordo todos los tripulantes esperando el auxilio de tierra.

La fuerza de las rompientes impidió que se acercaran los remolcadores, en uno de los cuales salieron el presidente de la junta de Salvamentos de Portugal D. Pablo Carranza, el piloto mayor D. Celestino García y el ayudante de marina, largando dos cabos al buque naufragado.

El bote salvavidas de Vizcaya tripulado por varios pilotos y marinos de Portugal, no siguió adelante porque se conceptuó más conveniente dejar la operación del salvamento para la baja mar no corriendo peligro inmediato los tripulantes del Sumnerlee en cuya popa rompían algunas mareas, sin impedir la permanencia de la gente a bordo.

Anteayer terminó con toda solemnidad en San Luis la novena de Nuestra Señora de la O, y a presencia en todas las funciones de un público de fieles muy numeroso, estando el templo, y con especialidad el altar mayor y el portál de la Virgen, espléndidamente iluminados.

Por la mañana se cantó una bonita misa a pastorela, siendo celebrante el señor abad del real sitio de la Granja y pronunciando un notable sermón, como lo suelen ser los suyos, el cura económico de la parroquia Sr. Diaz Guirjarro.

Y por la noche, después de los ejercicios acostumbrados, en los que predicó también un excelente sermón el capellán de artillería Sr. Meneses, se hizo, como último día de novena y de Cuarenta Horas, una devota procesion, en la que dicho señor abad llevó la magnífica y gran custodia de plata, oro y piedras preciosas que regaló el difunto senador don Santiago Tojada, y en la que lucían también dos magníficos ciriales de plata.

La parte musical en este día, como en toda la novena, estuvo a cargo del maestro compositor D. Nicolás González, luciendo en la parte de canto su excelente voz y su acabada escuela el artista Sr. Ponsini, y estando la parte de órgano desempeñada por el profesor Sr. Arin.

Después de la reserva se hizo, por cerca de

una hora, la adoración del Niño Jesus, cantándose bonitos villancicos.

Ultimamente visitaron algunos de los asistentes el grande y variado nacimiento que tiene colocado el Sr. Porta en una de las dependencias del templo.

Las noticias más importantes de Bolivia recibidas ayer en Madrid son las siguientes:

El general Camacho no ha retirado su candidatura a la presidencia de la república para el próximo periodo constitucional. Se hablaba de la posible candidatura de D. Ovidio Suarez.

Un telegrama de Potosí por D. Samuel Pareja participa que ha desarmado en la frontera al batallón argentino 10.º de línea, que no ha mucho se sublevó en Orán.

Ha sido nombrado ministro de Justicia el Sr. D. José Pol: el Sr. García entra a desempeñar la cartera de Hacienda en sucesión del Sr. Calbimonte.

El déficit en el presupuesto para el presente año económico se calcula que llegará a 800000 pesos.

Se va a tender una línea telegráfica de Huanchaca a Ascatán, que probablemente se extenderá hasta Calama y Antofagasta.

Debe haber salido de Sucre el ingeniero Thouar en una nueva expedición sobre puerto Pacheco. Le acompañan 50 hombres del ejército.

Se asegura que los diputados constitucionales tratan de someter a las Cámaras un proyecto de ley que tiende a suprimir o restringir desmesuradamente el voto de la clase artesana para impedir su intervención en la formación de los poderes del Estado.

Se ha puesto en vigor una orden general del año de 1833, por la cual se ordena que ningún oficial desde la clase de subteniente inclusive hasta la de capitán, podrá casarse, sin acreditar que la joven con quien ha de contraer matrimonio tiene cuando menos cuatro mil pesos de dote.

Ayer publicó la Gaceta las siguientes reales órdenes del ministerio de la Gobernación:

Nombrando, a su instancia, subdirectores del establecimiento penal de primera clase a D. Miguel Clavero y Gomez y don Anastasio Aroco del Corral; administradores, respectivamente, de los presidios de Granada y Tarragona, con destino a dichos establecimientos.

Nombrando, también a su instancia, subdirectores de segunda clase, a D. Santiago Rodríguez Coco, D. Pedro Bruyl de la Cueva y D. José Antonio Fernández, administradores de los presidios de San Agustín de Valencia, de Ceuta y de Zaragoza.

Nombrando administradores de establecimientos penales: de San Agustín de Valencia a D. Ignacio Pardo, de Ceuta a don Manuel Gonzalez, de Zaragoza a D. Lorenzo Roig; y subdirector de tercera clase a D. Juan Antonio Lopez, comandante del presidio de Cartagena.

El Intransigent de Paris publica un artículo comentando la noticia dada por El Globo de los temores de sublevación en Valencia y el Ferrol, y de las medidas de precaución que toma el gobierno. Lo titula La reacción en España, tomando pretexto para nuevos ataques a Castelar.

El Univers de Paris da la traducción de la protesta del episcopado español contra las injusticias de que es víctima el Santo Padre, fechada en Toledo el día de la Purísima Concepción.

Nos dicen de Nápoles con fecha 23, que la emperatriz Eugenia se ha instalado en Nápoles, al dejar el hotel de la Gran-Bretaña, en la magnífica villa de la pintoresca costa de Posilipo que Mr. Gustavo Dejahane ha puesto a su disposición.

Toda la alta sociedad se ha hecho inscribir en las listas de su residencia, siendo las personas que la visitan con más frecuencia la duquesa de Bizana con sus hijos el marqués de Casa-Fuerte y el conde de Castel-Belota, el duque de Noya, antiguo secretario de la embajada de Italia en Paris y el duque Pomba de Maddaloni, que es un distinguido literato y autor dramático.

La mejoría que ya ha experimentado la emperatriz, bajo la influencia de aquel dulce clima, hace esperar su completo restablecimiento.

A un labrador de Segarra pasóle há dias un chasco mayúsculo. Fué a Cervera a vender su vino y cobró por él, entre otros dineros, un billete de 800 pesetas, que se metió dentro de la pechera de la camisa, que acostumbra a servir de bolsillo a los payeses de dicha comarca. Poco despues compró, entre otras menudencias, turrones de Agramunt, de esos en que abunda la miel, y meióselos en el mismo lugar. Fuése a su pueblo contento como unas Pascuas, y al descargar la faltriguera hallóse con que el billete se había adherido y mezclado con los turrones medio descompuestos por el calor del pecho, con el que estaban en casi inmediato contacto. Lo mejor que se le ocurrió á nuestro hombre fué poner el billete al sol para que se secase despues de limpiarlo; pero quiso la mala suerte que pasara por allí un perro que en un abrir y cerrar de ojos olió la miel, lamio el billete y... se lo zampó.

El vapor-correo Cataluña ha conducido a Cádiz, en su viaje de la Habana y Puerto-Rico, los siguientes pasajeros: Señoras doña Aurelia Noval é hija.—Vicenta Alfaro.—Isabel Paredes é hija.—Mariana Gonzalez.—Luisa Cano é hijo, Rosario Martí é hijo.—Carmen Serrano.—Encarnacion Cambeiro.—Señores D. Delin Sanchez y cinco de familia.—Juan Dullan G. Brune.—J. Guizal.—Antonio Ruiz.—José M. Fernandez.—Gregorio Lopez y 4 hijos.—Julian Menoyo.—Adolfo Lopez y cuatro de familia.—Rafael Abad.—Pedro Llull.—Rafael Pacheco.—Angelo del Corazon.—Francisco Molina.—Filomeno Alva.—Robustiano Alonso.—Jacinto Blanco.—Litas Cartago.—Manuel Vila.—Domingo Coparpo.—Roque Fernandez.—Manuel Penas.—Francisco Collado y dos de familia.—Santiago Roig.—Damaso Sola.—Casimiro Quilas.—Francisco Portero.—Vicente Salcedo.—Ramon Risco y cuatro de familia.—Antonio Manxiz.—Enrique Carrizo.—Antonio Riano.—Manuel Roldan.—Jorge Gomez.—Gregorio Vila.—Salvador Caias.—Pedro Mayor.—Luis Barceñas.—Roberto Conde.—José M. Lanzas.—Vicente Zaragoza.—José Rodriguez.—Trinidad Tauler.—24 individuos del ejército.—23 pasajeros de tránsito.—Total 54 pasajeros.

En La Liberté y copiado de ella en otros periódicos de Paris, se lee lo siguiente: «D. Juan del Peral, que tantos amigos cuenta en la prensa y en la sociedad parisiense, ha sido nombrado por real decreto delegado de Hacienda en España. Dicho señor ha sido sucesivamente interventor, vicepresidente, y últimamente presidente de la suprimida comisión.»

Nosotros añadiremos que el nuevo interventor D. Gustavo Elers, es tambien de los empleados de dicha dependencia desde el año 60. Si todos los ministros conservasen los antiguos empleados, mejor andaria la administración y fuera además el único modo de acabar con la empleomanía.

Dice La Andalucía de Sevilla: «Un jugador de lotería, que alcanzó un premio en uno de los sorteos verificados hace varios meses, viene reclamando, infórmamente hasta hoy, que se le pague el importe de dicho premio, en la administración de la calle de la Universidad. Sin duda que habrá causa fundada para que esta dependencia no haya abonado, despues de tanto tiempo, la suma que se le reclama; pero es el caso, que esta falta de puntualidad perjudica y retrasa á muchas personas de jugar.»

Leemos en La Crónica de Cádiz: «Parece que una casa inglesa ha hecho proposiciones para establecer la Exposicion marítima. Pide 60000 duros y la explotacion exclusiva del negocio. Que no es poco pedir.»

Dice El Industrial de Jaen: «Confianza en el misterio el escandalosísimo robo cometido en la habilitación del clero, en la santa iglesia catedral. Por iniciativa de nuestro distinguido amigo el canónigo Sr. Sanchez de la Nieta, y en evitación de mayores males, se ha dispuesto que todos y cada uno de los individuos del clero

y religiosos de esta diócesis correnen de sus haberes una corta cantidad, durante varios meses, con objeto de cubrir la cantidad robada, y que no queden sin paga los curas de aldea que no habian recibido su mensualidad.»

De Las Noticias de Málaga: «La preciosa ventana árabe que habia en la fachada de Santo Tomé, así como el arco de la misma época que desde el portal daba entrada a la iglesia, y un rico techo artesonado que desde hace tiempo se hallaba cubierto, serán cuidadosamente conservados y colocados en el nuevo edificio que se construya. El estado de la madera del techo no ha permitido su desarme, por lo que se le ha defendido con una armazon, para que la demolición de los muros no le perjudique y pueda luego colocarse en el nuevo hospital.

El arco y la ventana serán tambien retirados sin que sufran deterioro, a cuyo fin se numerarán las piezas, como se hizo con el de Atrazanas, ó se arrancarán en un solo trozo, si el material de que están hechos no permite otra cosa.»

Varios periódicos franceses han dado la noticia, concediéndola gran importancia, de la próxima vuelta á Paris del embajador de Alemania en aquella capital, señor conde de Munster, despues de una ausencia de tres semanas.

Todo esto lo relacionan los citados periódicos con un marcado criterio pesimista, con la tirantez de relaciones entre Alemania y Francia.

Pues bien, Le Figaro, periódico bien informado de Paris, declara que el embajador de Alemania no se ha movido de aquella capital, donde se halla enfermo a consecuencia de una caída de un caballo, viniendo a tierra todos los cálculos y caballos de aquellos periódicos.

Una complicación inesperada está siendo causa de que la traslación de los restos del inmortal Rossini a la Santa Croce, de Florencia, sufra algun retraso.

El deseo del ilustre compositor de que los restos de su mujer reposen al lado de los suyos preocupa a los italianos, que no encuentran razon alguna para que los restos de la viuda del autor de El barbero de Sevilla ocupen tambien un puesto en el panteon de las celebridades italianas.

Nuestro querido amigo el conocido hombre público D. José Gutierrez de la Vega, antiguo gobernador de Madrid y ex-consejero de Estado, ha recibido la triste noticia de la muerte de su señor padre, ocurrida esta Noche-Buena en Sevilla, donde residia, habiendo sido notable por su poderosa organizacion y longevidad, pues ha muerto cuando contaba de vida poco menos de un siglo.

Reciba nuestro amigo el más sentido pésame de nuestra parte.

El Asilo de San Luis y Santa Cristina, instalado por el propietario de LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA para dar gratuito albergue durante la noche y alimento, a la entrada y salida, a vendedores de periódicos y músicos ambulantes, empieza a verse concurrido. La noche del 24 del actual en que se inauguró, solo se presentaron un desgraciado, sin duda por no haber aún llegado la noticia a conocimiento de muchos otros que se encuentran en igual caso. Anoche fué ya mayor el ingreso y se espera que vaya en aumento á medida que se difunda el conocimiento de este lugar de refugio para los infelices en cuyo favor ha sido creado por nuestro distinguido amigo D. Manuel Maria de Santa Ana.

El Asilo está situado, como ya hemos dicho, en la fábrica de papel de LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA, paseo de las Yeserías, cerca del Puente de Toledo.

Ayer recibimos el correo de la isla de Cuba, y con él la siguiente carta de nuestro corresponsal:

«Habana, 5 de diciembre. El día 25 de noviembre último se efectuaron en la catedral de esta ciudad solemnes honras fúnebres por el eterno descanso del alma

de nuestro inolvidable y querido rey D. Alfonso XII (Q. E. G. E.), en el primer aniversario de su fallecimiento.

Numerosa concurrencia llenaba las espaciosas naves de la iglesia, asistiendo á la fúnebre ceremonia el capitán general, segundo cabo, jefes y oficiales del ejército, voluntarios, milicias y hombres, altos empleados de administración civil, Diputación provincial, Ayuntamiento, Universidad, tribunal de Cuentas, Sociedad Económica, Audiencia, jueces de primera instancia, consules extranjeros, armada y muchas personas de distinción.

El dean de la catedral, Sr. Ulsea, ocupó la cátedra del Espíritu Santo, pronunciando una eloquente y conmovedora oracion fúnebre, elogiando las virtudes que tanto adornaban al difunto y joven monarca.

Entre la numerosa concurrencia figuraba dignamente el bello sexo, que acudió a unir sus oraciones á las que se elevaban en aquellos instantes por todos los concurrentes en sufragio del alma del malogrado monarca, cuya muerte nunca será bastante sentida por los amantes de la patria, de la paz y del orden.

Habiendo cesado definitivamente en el cargo de secretario del Centro del partido Union constitucional, D. José F. Verges, que ha desempeñado por muchos años, con tanto celo como patriotismo, ha sido nombrado para su reemplazo nuestro tambien querido amigo D. José del Rey, secretario que ha sido del gobierno civil de la Habana, donde ha demostrado excelentes dotes de inteligencia y un esquisito tacto, en los múltiples y complicados asuntos, tanto políticos como administrativos, siendo por esta causa apreciado por cuantos han tenido ocasion de tratarle.

El nombramiento ha sido acogido muy favorablemente por todo el partido español.

En la noche del 29 del próximo pasado mes se efectuó en la Quinta de los Molinos, residencia en la actualidad de nuestra digna primera autoridad, el bautizo de la primera niña de S. E., nacida en Nueva-York durante el viaje que en union de su esposo efectuó la hija del general Calleja.

Entre la numerosa y escogida concurrencia que acudió aquella noche á la morada del general, vimos con agradable sorpresa reunidos y compartiendo amigablemente á los jefes más caracterizados de los dos importantes partidos políticos, cosa que hacia mucho tiempo no se observaba, desgraciadamente.

Esto prueba una vez más, que el general Calleja ha sabido conquistarse, por su prudencia, honradez y elevado criterio, las simpatías generales, y el aprecio de los más. A las nueve de la misma noche el vicario capitular gobernador eclesiástico de esta diócesis, bautizó á la niña dándole por nombre el de Rosario, admirándola la señora viuda de Madroño, madre del esposo de la hija de S. E. y el general Calleja, abuelo de la niña.

En representación de la madrina desampañó sus veces la señora condesa de Ibañez. Elegantes y sencillas tarjetas fueron distribuidas con los nombres de la bautizada y los de sus padrinos.

Los jardines de la preciosa quinta estaban iluminados profusamente por medio de una instalación de luz eléctrica, hecha bajo la dirección del cuerpo de artillería; la cual constaba de cuatro generadores dinamo-eléctricos, establecidos en la Pirotecnia Militar, y movidos por una máquina de 40 caballos de fuerza que poseo aquel establecimiento.

Un dinamo Werton, tiro de 10 lucas de arco, alimentaba tres reguladores sistema Gramme, colocados en el Parterre. Otro generador igual suministraba el fluido á un centenar de lamparitas sistema Swan, distribuidas en las lamparas del comedor, sala, salones, etc.

Y por último, dos generadores Gramme hacían funcionar dos reguladores Sewin, modificados en la maestranza de Artillería, alumbrando una cascada y el otro el fondo del jardín.

Los diábolos son los que posee el cuerpo de artillería, para el alumbrado eléctrico de la zona de juego de las baterías de costa de este puerto.

Orgullosa puede estar nuestro ilustrado cuerpo de artillería por sus adelantos cada día mayores, encontrándose hoy á una altura de progreso como la nación más adelantada. Creo ocioso esponer que la reunion revistió el carácter de una magestuosa fiesta, en la que además de verse congregada la elegante sociedad habanera, manifestó una vez más la distinguida esposa del general Calleja, que en union de este y de sus señores hijos, aquella galantería y cortesía propias tan solo de las

Seguramente Mr. de Carmelle no daría de ese modo su hija á un extranjero, que en definitiva, no era aun, más que una mediana posición.

No, aquel supuesto rival de su sobrino no tenia nada de temible.

Antonio habia creído ver y no habia visto nada.

Una francesa como Valentina enamorarse de un yankee ¿Era eso posible?

Valentina no podia amar sino á su sobrino, era el único que le convenia á Valentina. No habia otro como él en las cinco partes del mundo.

Era rico, jóven, lleno de salud, buen mozo, simpático y llevaba un nombre ilustre. ¡Era barón...! ¡Acaso podian preferir un plebeyo á un barón...! ¡Seria cosa nunca vista!

La señorita de Nangis tenia por su sobrino una ternura de solterona. No le encontraba defecto alguno. Al contrario, veía en él, todas las cualidades, todos los méritos y todas las perfecciones. ¡Antonio era una perla!

¿Y Valentina no habia de amar á su sobrino! Eso no podia creerlo jamás la de Nangis! Atormentaba á Antonio, y le alentaba diciéndole:

—No te comprendo; ¡te quejas amargamente y debia brillar el sol en tu corazon!

Sin embargo, cuando el simpático sobrino anunció á su tia que James Lincoln habia venido dos veces á Troyes desde el regreso de la familia de Carmelle, y que habia sido recibido por el rico fabricante con los brazos abiertos, la solterona frunció el entrecejo, y con gazonería murmuró:

—¡Cómo es eso! ¡Esas gentes están locas!

Por fin veía que la cosa era seria. Antonio solo hablaba de levantarse la tapa de los sesos, si Valentina se casaba con James Lincoln.

Felizmente, tia Artemisa estaba allí. ¡Seguramente á Mlle de Nangis no se la juzgaria semejante partida!

Una hermosa mañana de diciembre, Mlle. de Nangis, partió en direccion á Paris. Aquella misma tarde se presentó en casa M. Johnston, quien la recibió inmediatamente con aquella galanteria tan cortés que Lafayette y sus ilustres compañeros dejaron en América, despues de haber generosamente derramado su sangre por la causa de la independencia y libertad.

Mr. Johnston no habia olvidado las agradables partidas de whist que en otro tiempo jugó con la anciana señorita, muy amable en sociedad cuando queria serio.

—Mi querido señor Johnston—le dijo,—probablemente os sorprenderá mi visita.

—No me esperaba el honor que me concedéis, señorita; pero soy muy dichoso al ver que guardais en vuestra memoria el recuerdo de vuestro antiguo compañero de juego.

—Jamás se olvida á los amigos, señor. El americano se inclinó.

—Jamás se les olvida, señor Johnston, y cuando se les necesita, no se duda en buscarlos.

—Estoy completamente á vuestras órdenes, querida señorita. ¿En qué puedo servirlos?

—Necesito algunos datos, y pensando que podríais darme los, me he atrevido á molestaros.

—Os escucho, señorita.

—¿Conociáis mucha gente en Nueva-York?

—Sí, muchísima.

—Entonces debéis conocer á un tal Mr. Lincoln, quien como vos ha vivido mucho tiempo allí y que actualmente reside en Paris.

—En mis tiempos habia en Nueva-York varios Lincolns; pero del que me hablais, le he conocido perfectamente. Sé que vive aquí; sin embargo, no nos visitamos. No tenemos relaciones amistosas.

—¿Tiene mucha fortuna?

—No creo que tenga mucha, pero debe vivir desahogado. En Nueva-York decian que tenia un millon de fortuna.

—En ese caso, como habeis dicho muy bien, Mr. Johnston, no puede vivir más que desahogadamente. ¿Sabeis cómo ha ganado esa fortuna?

—Comerció en granos.

—¿Es de la familia del presidente?

—Primo segundo suyo, señorita.

—¿Entonces es de honrada familia?

—Muy honrada.

—¿No tiene más que un hijo?

—Nada más, pero no es suyo.

—¿Cómo! ¿no es suyo?

—Es hijo adoptivo.

—¿De modo que ese niño es un hijo adoptado por los esposos Lincoln?

—Por el esposo solamente, pues Mad. Lincoln es su madre.

—Entonces, era viuda cuando se casó con Mr. Lincoln?

—Naturalmente, puesto que tenia un hijo que hoy ya es un hombre.

—Un jóven de veinticinco ó veintiseis años.

—¿Le conocéis?

—Le conozco.

—¿Hace diez años que no le he visto. ¿Que hace?

—Es ingeniero de minas.

—¡Ah! ¿tiene carrera ese jóven? ¡Estoy encantado! Me acuerdo que siendo aun muy niño parecia muy inteligente y su madre tenia muchas esperanzas en él, que no han salido fallidas.

He conocido poco á Mad. Lincoln; cuando la ví por vez primera tendria, próximamente, treinta años, y se habia casado. Era una mujer encantadora.

Como todas las francesas, señorita—continuó galantemente Mr. Johnston;—poseia la distinción, la gracia, el talento que distingue y hacen admirar á vuestras compatriotas en todas partes.

—¿De modo, Mr. Johnston, que Mad. Lincoln no es americana?

—No, es francesa, completamente francesa; y hasta creo que parisiense.

—¿Lo ignoraba.

—Tengo la satisfaccion de noticiároslo, señorita.

—¿Se quedó viuda en New-York?

—No, ya estaba viuda, y su hijo tenia ocho ó nueve años cuando llegaron á América. Por aquel tiempo era florista y tenia una tienda en Paris, aunque no puedo decirlos en qué calle.

—¡Ah!... ¿de veras era florista?—dijo la solterona, que empezaba á sospechar una importante revelacion.

—Sí, señorita; y muy inteligente en su oficio. No sé de qué modo, pero es lo cierto que hablaban de ella á uno de mis amigos, Mr. Arturo Bayle, quien acababa de fundar en New-York una importante fábrica de flores artificiales, y necesitaba una persona inteligente y activa que conociera bien el negocio y capaz de dirigir el establecimiento y enseñar oficiales.

En esta forma vino á Nueva-York Mad. Lincoln.

—¿Cómo se llamaba antes?—preguntó vivamente la señorita de Nangis.

—Supe su nombre pero no me acuerdo de él. Si deseais saberlo no me será difícil averiguarlo.

Mr. Johnston miró el reloj y continuó:

—Dentro de un momento le sabremos, señorita, pues mi amigo Bayle está en Paris y no tardará en llegar.

—Cuando Mr. Lincoln tuvo ocasion de conocer á la hermosa florista, ésta habia ya dos años que estaba en New-York. Se enamoró de ella y por último la ofreció su nombre y su fortuna. Ella aceptó y á pesar de que Mr. Lincoln tenia veinte años más que ella, se efectuó el matrimonio.

Mr. Bayle, á quien veis dentro de un momento, fué uno de los testigos de la boda.

Esto es, mi querida señorita, cuanto puedo decirlos acerca de los señores Lincoln y los únicos datos que puede daros vuestro sincero y fiel servidor.

—Escepto el nombre que Mad. Lincoln tenia antes de su matrimonio y que sabré enseguida, gracias á vuestro amigo, los datos que me habeis dado son tan completos como hubiera podido darme los, y os doy por ellos mis más afectivas gracias.

Me es imposible decirlos hoy los motivos que me obligan á buscar esos datos; es todavía un secreto; pero más tarde volveremos á hablar del asunto.

Un instante despues llegó Mr. Bayle. Mr. Johnston presentó ceremoniosamente su amigo á la señorita de Nangis y viceversa.

—Amigo mio,—dijo Johnston;—esta señorita desea saber cómo se llamaba la antigua encargada de vuestra casa antes de su matrimonio con James Lincoln.

El americano se volvió con amabilidad hacia la señorita de Nangis:

—Señorita,—la dijo;—se llamaba Leontine Dupré.

Los ojos de la solterona brillaron con extraño fulgor.

A fin de ocultar la malvada alegría que inundaba su rostro, se inclinó exageradamente, diciendo:

—Gracias, caballero. Poco despues se levantó, y saludando á los dos americanos, se retiró.

¡Tenemos necesidad de decir que despues de la visita que Elena hizo á la Cadore, la señorita de Nangis habia visto á la adivina!

Esta no fué todo lo discreta que prometiera á la señora de Carmelle.

Si, en efecto, ocultó á la solterona la entrada de un individuo extraño en la familia de Carmelle, no la dejó ignorar las relaciones del rico fabricante con la florista Leontine Dupré, el nacimiento del niño y lo ocurrido entre la mujer, la querida y el marido.

Conociendo á la señorita de Nangis, facilmente podemos darnos idea de lo que pasó por ella mientras el coche la conducia al Grand-Hotel, donde habitaba.

¡Qué triunfo! La alegría la ahogaba. ¡Qué hermoso descubrimiento acababa de hacer! ¡Qué extraña aventura! Jamás habia oido nada semejante.

Si ella hablara, ¡qué hermoso escándalo! Tenia materia más que suficiente para divertir por muchos años todo el departamento de la Aube.

Era no, nada de aquello podia hacer reír. ¡Era espantoso, horrible! ¡Capaz de poner los pelos de punta!

¡El hermano y la hermana enamorados uno de otro! ¡Y enañados por el nombre de Lincoln, la madre de la jóven, y el padre de uno y otra nada sospechaban! ¡El padre no reconocia su hijo! ¡Cómo! ¡la voz de la sangre nada le decia!

Verdaderamente, hasta entonces, por una causa ó por otra, el jóven creyó deber ocultar el secreto de su nacimiento.

Pero seria preciso que al fin todo se descubriera.

Leontine Dupré, la madre, la antigua querida, no siempre quedaria oculta en la sombra. Y los papeles, las actas de nacimiento y matrimonio, de cuyos documentos no se hablaba, seria preciso encontrarlos.

Entonces... ¡Oh! entonces, cuando todos estuvieran consternados, ella, la señorita de Nangis, ¡cuánto se reiría!

Ya estaba tranquila y en sus pensamientos.

damas españolas, teniendo siempre para todos los concurrentes frascos carifiosos.

En resumen: los invitados salieron muy satisfechos, sintiendo que la fiesta terminara, llevando todos un grado recien, que es seguro no se borrará en mucho tiempo de su memoria.

De política escasas son las noticias que pueden dar únicamente diré, como siempre, que los enemigos de la patria no cesan de trabajar para alterar el orden público, tratando por cuantos medios estén a su alcance de introducir en esta perturbada sociedad el desorden. Afortunadamente nada conseguirán, pues, por una parte el celo y vigilancia de nuestra superior autoridad, y por otra las pocas simpatías que tienen los perturbadores del sosiego público, harán que por ahora, y acaso en mucho tiempo, no se perturbe el orden en estas desgraciadas provincias.

La inmensa mayoría del país no quiere más que paz y trabajo, y esto es indudable que lo tiene conquistado con las garantías que ofrece el general Calleja. Es cierto que hoy el bandolerismo ha levantado la cabeza; pero esto tiene su explicación; los bandoleros de hoy son los mismos que siempre han mortificado a nuestros campesinos, y son los mismos que continuaron hasta tanto se les dio caza. No han aumentado, lo prueba que sus nombres son recordados de años anteriores.

Es necesario a todo trance que los hombres honrados y de buena fe se convengan, y se agrupen al lado de la superior autoridad y no hagan una oposición ruda y encarnizada sin motivo justificado a la autoridad superior, que en verdad, y sin lisonja ofrece toda clase de garantías a los hombres de orden y de trabajo.

De la situación de nuestro mercado poco puedo agregar a lo que decía en mi revista anterior. El retraimiento es grande por parte de los compradores, sin que esto influya en el ánimo de los vendedores, quienes sostienen sus pretensiones algo elevadas para que sean aceptadas por aquellos. Hay descos de vender centrifugas de 96 por 100 de polarización a cinco reales; pero este precio no está en armonía con las ofertas de los mercados vecinos. El nuestro cierra hoy encamado, cotizando: centrifugas, polarización 93 1/2, de 4 5/8 ó 3 1/4 reales; precios que deben considerarse nobles.

En los mercados de la costa nada se ha hecho; solamente en Cienfuegos se han vendido 15021 sacos centrifugas, polarización 92 3/4, a 4 3/8 reales al peso.

El tiempo sigue muy favorable y ya un buen número de líneas ha comenzado la molenda, siendo de esperar que la próxima semana tengamos ya azúcares nuevos en plaza.

El oro del curso español se cotizaba a última hora de 230 a 230 1/2 por 100, premio.—B. M.

Con un lleno completo, y con el mismo gran éxito que la primera, se verificó anteayer tarde en el teatro de Novedades la segunda representación de la comedia de gracioso, original del Sr. García y Santisteban, titulada *El Tamborileo*, distinguiéndose muy especialmente el Sr. Díaz, que interpreta a maravilla el papel del protagonista.

Indudablemente, *El Tamborileo* será una obra de repertorio de todos los graciosos.

Hoy lunes se representarán por la tarde en el teatro Lara las aplaudidas obras cómicas *La boda de mi criada*, *Los Corridos*, *Los Tocayos* y *Pepa la frascachona ó el colegio desventurado*.

Por la noche se efectuará el estreno del juguete cómico lírico titulado *El Camarero*, original de apañados autores; y para el martes se está preparando una notable función de inocuidad para beneficio de las señoras de la compañía.

Según leemos en los periódicos de Palma, la señorita Fons ha obtenido grandes triunfos en *Lucia*, *Dinorah* y *Rigoletto*, únicas obras que hasta ahora ha cantado en el teatro de dicha capital.

La distinguida Sociedad de Cuartetos que dirige el Sr. Monasterio está ensayando con todo esmero hace ya días, y el viernes próximo lo ejecutará en el Salón-Romero, un difícil y hermoso octeto del aventajado compositor noruego, contemporáneo nuestro, señor Svendsen.

A juzgar por lo que a personas competentes hemos oído, la audición de esta partitura en el local citado, en la noche del viernes 31, será un acontecimiento notable para los aficionados a la música escogida.

El gobernador de Vizcaya participa que en la madrugada de ayer se declaró un fuego voraz en el Valle de Orozco, que destruyó el caserío llamado Arbaizagaitia, quemando algunos ganados y resultando con varias heridas y quemaduras una niña de corta edad.

Ayer a las nueve de la mañana falleció en Madrid el senador del reino por derecho propio, señor marqués de Peralos, uno de los principales ganaderos, agricultores e industriales de España.

Un fuerte ataque de asma ha privado al país de uno de sus hijos predilectos.

El gobernador de Navarra participó ayer que las aguas del Ebro llevaban por su boca 2 metros y 40 centímetros sobre su nivel ordinario.

Ayer fue proclamado diputado a Cortes por el distrito de Ribadavia, el señor D. Adolfo Merelles.

Ayer recibimos el siguiente DESPACHO TELEGRÁFICO DE NUESTRO SERVICIO PARTICULAR:

Lisboa, 25 (12:26 t.). Anoche se cantó en el teatro de San Carlos *La Africana* por la eminente Elena Theodorini, obteniendo un triunfo inmenso: había deseos vivos de oír en esta obra. El público le hizo una ovación tan justa como merecida en el dueto del cuarto acto y el aria del quinto, en donde el entusiasmo rayó en delirio.

Los demás artistas que tomaron parte contribuyeron al buen conjunto de la función.—El correspondiente.

Maquinas coser. Ver 4.ª plana *Revolucion*.

Dice un periódico que se va a declarar la incompatibilidad de los abogados del Estado para servir en las provincias de su naturaleza, como prescribía la ley para los demás funcionarios de Hacienda.

Adelantan rápidamente las obras de canalización del río Lona, siendo probable que en la primavera próxima puedan distribuirse las aguas en Orense. Este proyecto lo inició en 1855 siendo gobernador civil D. Juan Jimenez Cuenca.

Pregunta un periódico cuál es la legislación vigente para la provision de estancias.

La legislación vigente es la ley de 10 de julio y el reglamento de 10 de octubre de 1885, y corresponde designar los que han de desempeñar los estancias, al ministerio de la Guerra, ó sea a la junta calificadora de destinos civiles.

Para ser estancquero, según la ley, son preferidos: 1.º los sargentos en activo servicio con doce años de servicio; 2.º las viudas, hermanas y huérfanas de militares muertos en campaña ó de resultados de heridas recibidas en la misma, ó fallecidos en puntos epidémicos; y 3.º los sargentos, cabos y soldados licenciados del ejército y armada.

Los aspirantes tienen que dirigir sus solicitudes a S. M. la reina en papel del sello 11.º, acompañada de los documentos que comprueben su derecho, entregándose en el ministerio de la Guerra, previa publicación en la *Gaceta* de la relación mensual de las vacantes que hace el Consejo de Redenciones.

Las tiendas-asilo de Madrid dieron anteayer por primera vez en raciones, 412 kilos de pescado fresco que envió el señor Mercader de San Sebastián, como una muestra de cuanto podría mejorarse la alimentación de las clases obreras de Madrid. El pescado que hemos tenido ocasión de ver y de probar era excelente, pero según hemos oído a los encargados de las tiendas, con las actuales tarifas de trasporte y con el derecho de puertas, sería imposible dar raciones de pescado a diez céntimos, que es el tipo establecido.

Se nos ruega rectifiquemos la noticia que algunos periódicos han publicado respecto de que el Sr. Toda, abogado fiscal del Tribunal Supremo, haya hecho renuncia del cargo de diputado a Cortes por Manresa.

Dicho señor, en uso del derecho que la ley le concede, no ha presentado aun su acta al Congreso, y por lo tanto, ni ha podido hacer la renuncia ni ser declarado incompatible.

Entre las patentes de invención que ha firmado estos días el señor ministro de Fomento, ha una concedida, por veinte años, a D. Leandro Agudo, de Valladolid, por un «aparato del movimiento continuo».

Segun los datos y noticias adquiridas en el ministerio de Fomento, los presidentes de las Cámaras de Comercio constituidas hasta ahora, son los siguientes:

Almería: D. Juan Sirota; Badajoz, D. Luis Ollerías; Barcelona, D. Manuel Girona; Tarrasa, D. Jacinto Boch; Cádiz, D. Manuel de Elizaguirre; Vinaroz, D. José Martínez; Córdoba, D. Jaime Aparicio; Coruña, D. José López Trigo; Granada, D. Pablo Díaz Jimenez, marqués de Bilar; San Sebastián, D. Ignacio Mercader; Huelva, D. Manuel Vazquez Lopez; Málaga, D. Tomás Heredia; Murcia, D. Pascual Avellan; Aguilas, D. Alfonso Moreno Lopez; Cartagena, D. Francisco Lizana Ortiz; Vigo, D. Manuel Barcena y Franco; Salamanca, señor marqués de Villalcazar; Santander, don Angel B. Perez; Sevilla, D. Tomás de la Calzada; Bilbao, D. Pedro T. de Erasquin; Zaragoza, D. José Montañer; Palma de Mallorca, D. Bernardo Canet y Ferrer.

Ayer tarde, y bajo la presidencia del director del establecimiento, Sr. Arrieta, a cuyo lado estaban el secretario, Sr. Mata, y muchos de los profesores de la casa, se ha celebrado en el hermoso salón-teatro de la Escuela Nacional de Música y Declamación, que se halla perfectamente iluminado, el primer ejercicio lírico-dramático, ejecutado por aventajados alumnos de uno y de otro sexo de aquel ilustrado centro de enseñanza oficial.

Al acto, que ha sido notable, ha concurrido un numeroso público, en el que se veían muchas elegantes señoras y algunos representantes de la prensa.

El número primero ha estado a cargo de la clase de conjunto instrumental que dirige el Sr. Zubizarre.

En la clase de canto lucieron sus conocimientos las Sras. Sanchez, alumnas del señor Ronconi, y Palet, del Sr. Martin, y Castro, del Sr. Inzenga.

En trombon cumplió bien el Sr. Cruz, alumno de quinto año, del Sr. Muñoz; en cornetín, el Sr. Ulrich, de sexto año, del Sr. Coronel; en piano, la Srta. Somovilla, alumna sobresaliente de séptimo año, del Sr. Zabala, y la joven discípula del Sr. Mendizabal, Srta. María Adam, que es notable.

El belisimo trío para dos oboes, cornetín y clarín, lo ha perfectamente ejecutado por los Sres. Escalera, Gonzalez y Navascués, alumnos respectivamente de segundo, tercero y cuarto año, del Sr. Gonzalez.

En piano, violín y violoncello, los señores Tuesta, Ortiz e Ibarra, de la clase de conjunto instrumental.

En órgano, los sobresalientes alumnos señores Alvarez y Pinedo, de la clase del señor Ovejero.

En arpa, la jovencita Srta. García Lavín, discípula de la Srta. Bernis.

En violín y viola recogieron aplausos los señores Agudo y Calvez, alumnos de octavo año del Sr. Monasterio.

En canto, además de las Sras. Castro y Ontiveros, de la clase de conjunto vocal del Sr. Vazquez, los aventajados Sres. Vaurell y Ferrer, de la del Sr. Inzenga, y Molinero, de la del Sr. Ronconi.

Todos ellos y todas ellas han sido muy aplaudidos, habiéndoles hecho salir varias veces a escena.

Por último, en el desempeño del segundo acto de la graciosa comedia de Breton de los Herreros, *Marcela, ó cual de tres*, la señorita doña Manuela Moreno estuvo discretísima en su papel de protagonista; y en el de criada, muy bien la Srta. D. Virginia Alvarez, ambas alumnas de la eminente Teodora; y los sobresalientes discípulos del Sr. Vico, Sres. D. Francisco Alvarez, D. José Orche y D. Delán Jerez, que estuvieron muy bien en sus papeles de D. Martin, D. Amadeo y don Agapito, respectivamente.

La función terminó a las cinco.

El general Lopez Dominguez, estuvo ayer en el Congreso, conferenciando únicamente con sus correligionarios.

A las tres y media de la madrugada de ayer se produjo un incendio en la casa número 26 de la calle de Lope de Vega, domicilio del marqués de Roncali.

Dos sirvientes resultaron con algunas quemaduras, por fortuna leves.

Las pérdidas materiales fueron de escasa importancia.

Ayer ingresó en la casa de socorro del distrito de la Universidad un individuo que en la calle del Barco se produjo una grave herida en la cabeza.

En la calle de Rodá, núm. 13, fué detenido ayer un sujeto que robó a un convecino suyo varias prendas de ropa.

Ayer tarde, en la casa núm. 9, piso bajo de la calle de las Peñuelas, ocurrió un suceso que merece referirse.

Decíase de público que en el citado domicilio habitaba una mujer con su esposo; pero que éste, algún tanto receloso de la fidelidad de su conyuge, venia observándola desde hace algún tiempo.

Ayer, a las doce de la mañana, salió el marido de su casa prestando ir a gestionar varios asuntos.

Una hora despues, y cuando ya desde un sitio conveniente vió que el amante de su esposa habia penetrado en la habitación, llamó a la puerta. A poco salió la esposa. El marido, aparentando la mayor tranquilidad é ignorancia de cuanto ocurría, se dirigió a varias habitaciones y despues a la alcoba.

ras que se surten en aquellos establecimientos.

Todo el mundo ha convenido en que la discusión de anteayer entre los izquierdistas fué por ambas partes levantada y nobilísima, estremando cada cual la estimación personal que le merecían sus contradictores.

El único objeto de las conversaciones en los círculos políticos, fué ayer tarde el rompimiento ocurrido anteayer en la reunión de los izquierdistas entre los elementos democráticos que acudilla el señor Becerra y los antiguos constitucionales que siguen al Sr. Lopez Dominguez.

Los amigos del Sr. Becerra afirman que este distinguido hombre público, sin llegar a sumarse con la mayoría y sin abdicar de sus antecedentes ni de los principios democráticos, a cuya defensa ha consagrado su vida entera, observará en el Parlamento una política de benevolencia totalmente desinteresada con la situación que preside el Sr. Sagasta.

Esta patriótica actitud del Sr. Becerra, secundada por el Sr. Rojo Arias y demás senadores y diputados de procedencia democrática que hasta ahora han militado en la izquierda, es muy aplaudida por los ministeriales, que conceden grande importancia al acto realizado anteayer por los demócratas izquierdistas.

A LAS SEIS DE LA MAÑANA

La *Gaceta* de hoy contiene las siguientes disposiciones:

ULTRAMAR.—Real decreto autorizando al ministro del ramo para conceder, mediante subasta pública, la construcción y explotación de varias vias férreas de la isla de Puerto-Rico.

Real orden disponiendo que se anuncie desde luego la subasta de dichas líneas férreas, que habrá de efectuarse el 20 de abril del año próximo.

Otra dictando reglas para la celebración de dicha subasta.

La *Agencia Fabra* nos trasmite esta madrugada siguientes TELEGRAMAS: París, 26.

Un despacho que publica el *Gaulois* de esta mañana hablando de la llegada a Londres de la diputación búlgara, dice que trata de negociar allí un empréstito de cien millones de francos.

El *Matin* publica un importante despacho de San Petersburgo.

Segun él el representante de Rusia en Constantinopla telegrafía a su gobierno que agentes ingleses recorren la Bulgaria y la Rumelia concitando las pasiones populares contra Rusia y ofreciendo la incorporación de la Macedonia a la Bulgaria si el príncipe Alejandro de Battenberg es llamado de nuevo al trono.

Paris, 26 (t.). El general Boulanger, ministro de la Guerra, ha pronunciado hoy un importantísimo discurso encaminado a desvanecer los rumores alarmantes sobre inminencia de una guerra que han circulado estos días.

Al efecto, ha aprovechado la circunstancia de la distribución de premios de las sociedades de Salvamentos marítimos.

«Los salvadores de naufragos, dijo el ministro, tienen sobre los soldados una ventaja inapreciable, y es que sus laureles no son necesarios ni fatalmente los sangrientos recogidos en los destrozos de la patria.

Los salvadores de naufragos encuentran la gloria de ser honrados y celebrados a sus semejantes en el seno de esta paz tan necesaria a los pueblos, que los encargados del gobierno deben asegurar a costa de todos los sacrificios mientras que estos no lastimen la honra y la seguridad del país.»

El *Temps* publica una correspondencia de Tánger, en que se examina la política que ha empezado a seguir España en Marruecos.

«Desde la campaña de 1860, dice, parecía que el gobierno español, si no se desinteresaba por completo en los asuntos de este país, por lo menos no quería emprender nada que lo impulsara por la vía de la civilización y del progreso. Las instrucciones dadas al representante de la península eran que siguiera contribuyendo a sostener rigurosamente el estado de cosas existentes, lo cual era, después de todo, un medio como cualquiera otro de neutralizar los propósitos que naciones más emprendedoras pudieran abrigar respecto del imperio de los sherrifs.

Al entrar en el gobierno el Sr. Moret, la cuestión ha sido comprendida bajo otro aspecto. Se ha dicho en Madrid que en presencia del movimiento que atrae a diversas naciones a esta parte del Africa, un gran país como España no podía quedar por más tiempo rezagado, y debía, por el contrario, procurar sacar partido de su proximidad y de su influencia en pro de los numerosos intereses que tiene en Marruecos.

De aquí los diversos proyectos de que se ha ocupado la prensa europea: creación en Tánger de un establecimiento de educación, de una escuela de medicina y de un hospital; instalación de Cámaras de Comercio españolas en los principales puntos de la costa; inauguración de una línea de vapores, encargados del servicio postal, etc. etc.

Se ha hablado tambien de reforzar las guarniciones de los presidios de Ceuta, Melilla y Chafarinas; pero las cifras que se han dado parecen tan exageradas, que no me atrevo a decir lo que en esta afirmación haya de fundado.»

Dice anoche *El Correo*: «Si es verdad que los ministros en el consejo de ayer se ocuparon preferentemente de las contingencias de una guerra exterior, relacionadas con nuestros intereses peninsulares y coloniales, han procedido cuerdamente, porque toda prevision en estos lances es poca; la guerra, si estalla ahora, tal como se presentan las cosas, tomará grandes proporciones (pues andan mezcladas las ambiciones de Rusia, Inglaterra, Italia, Austria, Alemania y Francia), el derecho de gentes está visto que no se respeta muy escrupulosamente, y por tanto, ya que España por su posición geográfica, por su situación política y por su conveniencia no se meta en el embrollo, si quiera que no nos cojan desprevenidos los sucesos, y que podamos cuidar de lo nuestro, como es justo y decoroso.»

El nuevo gobernador de Valencia, señor Alvarez Osorio, anunció a las autoridades de la capital que sería inexorable en el castigo de los jugadores. *Las Provincias*, aplaudiendo la manifestación del Sr. Osorio, dice lo que sigue:

«Es altamente escandaloso lo que pasa en Valencia. Aquí funcionan públicamente cinco seís garritos de todas clases y condiciones. Todo el mundo sabe donde están situados, excepto las autoridades encargadas de perseguir el vicio. Esta santa ignorancia es la que debe estirpar el Sr. Alvarez Osorio, si es que efectivamente viene animado de ese firme propósito que ayer espuso a las autoridades que concurrirían a su despacho.»

El *Courrier des Alpes* dice que el gobierno francés ha mandado reforzar todas las guarniciones de la frontera de Italia.

En estos últimos días han llegado a Gap soldados del 99 y del 75 de línea, destinados al 96, que se halla en pie de campaña.

Tambien ha pasado por dicha ciudad el 12 batallón de cazadores alpinos, que serán distribuídos entre Embrun y Mont-Dauphin.

Dice *El Resúmen*, hablando de la reunión de los izquierdistas: «Grande é inconsolable habria sido nuestra pena, si en el acto de ayer se hubiesen confirmado los vaticinios de aquellos que sostenían que el desacuerdo latente afectaba a los principios y al programa de la izquierda. Por fortuna, nadie podrá sostener ya semejante especie, despues de las declaraciones que acerca de esa materia hicieron los Sres. Becerra y Rojo Arias.»

«Creemos tan desinteresados, tan nobles y tan rectos como los nuestros propios, los móviles que en el Sr. Becerra y en el Sr. Rojo Arias determinan una tendencia diametralmente opuesta a la del general Lopez Dominguez.»

«Esperamos que esta divergencia, iniciada verdaderamente hace algún tiempo y que negaríamos y que desde el verano último venia corroyendo la disciplina del partido izquierdo, no pase de los límites y proporciones en que ayer se ha revelado a los ojos de la opinión pública. Que no sponga siquiera para la izquierda liberal restas de cantidad, de guarismos, ya que de significación y de doctrina sabemos nosotros y sabe hoy todo el mundo que no puede suponerlas.»

Añade despues *El Resúmen* que se queda con el general Lopez Dominguez.

pez, despues de las declaraciones que acerca de esa materia hicieron los Sres. Becerra y Rojo Arias.

«Creemos tan desinteresados, tan nobles y tan rectos como los nuestros propios, los móviles que en el Sr. Becerra y en el Sr. Rojo Arias determinan una tendencia diametralmente opuesta a la del general Lopez Dominguez.»

«Esperamos que esta divergencia, iniciada verdaderamente hace algún tiempo y que negaríamos y que desde el verano último venia corroyendo la disciplina del partido izquierdo, no pase de los límites y proporciones en que ayer se ha revelado a los ojos de la opinión pública. Que no sponga siquiera para la izquierda liberal restas de cantidad, de guarismos, ya que de significación y de doctrina sabemos nosotros y sabe hoy todo el mundo que no puede suponerlas.»

Añade despues *El Resúmen* que se queda con el general Lopez Dominguez.

Mañana martes, las cuatro y media de la tarde, tendrá lugar, en el teatro de la Princesa una gran función de *inocentes*, cuyos detalles se anunciarán por carteles.

Mañana martes, por la tarde, se dará en el teatro de Apolo la tradicional función de *inocentes*. Además del aplaudido episodio nacional, *Cádiz*, se pondrá en escena la popular revista *La Gran vía*, en la que harán las actrices los papeles de hombre, y los actores los de mujer. *El Caballero de Gracia* está a cargo de la señora Latorre, y el ama y la criada, respectivamente, al de los señores Castilla y Julián Ruiz.

En el teatro Eslava se anuncia para mañana por la tarde una magnífica inocentada. El programa no puede ser más llamativo. Aparecerán *Succi* y *Merluti*, los célebres ayunadores. Se estrenará un monólogo recitado por una niña de cinco años. Habrá exposición de fieras, concierto vocal é instrumental, rifa de varios objetos, y por último, la zarzuela *Toros en Valdeca*, representando los hombres Lucia Pastor y la Baza, y las mujeres Mesejo (padre é hijo), etc. Con tales alicientes no es difícil asegurar un lleno completo.

Mañana hará su debut en el teatro Real la señora Gárgano con la preciosa ópera de Rossini, *El barbero de Sevilla*, tomando parte en la representación el joven tenor Sr. De Lucia, que aun cuando nunca ha cantado tan bello *spartito*, se ha prestado gustoso por complacer a la empresa y sin que le guie ninguna idea de confrontación con otros tenores que han cantado dicha obra en nuestro primer teatro lírico.

La obra será además interpretada por Battistini, Uctam y Baldelli.

Ayer recibimos las siguientes noticias de la república del Perú: «Arequiva y otras ciudades han celebrado indignadas reuniones populares y protestando contra la pusilanimidad de sus representantes en el Congreso, que no se han atrevido a oponerse a la espulsion de los jesuitas de la república.

*El Dien Público* defiende a la orden de Jesus, considera como un ataque a la religión la interperación que ha dado el Congreso a la ley de 1835 referente a los jesuitas, y sugiere el llamamiento de un plebiscito para deshacer lo hecho por el Congreso.

El *Gobierno* considera subversivas estas indisposiciones vaticanas, y el ministro de Policía recuerda a los prefectos la ley del 78 contra los plebiscitos.

Se ha pedido autorización al gobierno para construir un dique seco en la isla de San Lorenzo, ante el Callao.

Los señores Widlund y Llagemo están a punto de cerrar un contrato con el Ayuntamiento de Lima, para alumbrar toda la ciudad por electricidad, con menos despiedo de lo que se paga a la compañía de gas. Estos señores han introducido con éxito el alumbrado eléctrico en algunas calles de Lima.

Mr. Williams Speche ha hecho al gobierno proposiciones ventajosas, comprometiéndose a terminar los ferrocarriles del Sur y a mejorar el servicio de vapores por el lago Titicaca, pagando al gobierno un estipendio anual de 200000 pesos por 20 años a cambio del beneficio de las líneas de ferro-carril de Mollendo, Arequipa, Puno, Juliapa y Santa Rosa, los vapores del lago Titicaca, los muelles de Puno y Mollendo y sus anejos. El mismo señor ofrece extender el ferro-carril de Mollendo a Islay.

Se ha promulgado una ley para imponer un derecho de importación de 25 centavos plata por kilogramo al tabaco en rama procedente de Centro y Sud-América y de 30 centavos al de la Habana y otros países. El ferrocarril de la Habana pagará un derecho de importación de 20 pesos por millar y el de otras procedencias 10 pesos. Los cigarrillos de la Habana pagarán 40 pesos por millar de cajetillas y los de otros países 10 pesos. De esta ley estarán exentas los tabacos de países que tienen tratado especial con el Perú, como Colombia.

El Congreso ha dado una ley declarando exentos de derechos de exportación todos los artículos de producción peruana excepto el oro y la plata.

Un despacho del 24 de noviembre anuncia que el Sr. Williams Speche ha sido nombrado ministro de Gobierno y presidente del Consejo de ministros; D. Cipriano C. Zegarra, ministro de Justicia; D. Cesáreo Chacaltana, de Relaciones Exteriores; D. Manuel Irigoyen, de Hacienda; y general D. Rufino Torrico, de Guerra.

Pronto tendrá Nueva-York una línea de ferro-carril eléctrico si los que proyectan esta empresa obtienen, como lo esperan, la aprobación del alcalde corregidor.

La línea llevará el nombre de Ferro-carril del río Norte al Este, y se extenderá todo a lo largo de la calle de Fulton. La fuerza motriz la suministrará una poderosa máquina dinamo-eléctrica estacionaria, comunicándose a lo largo de la vía por barras metálicas colocadas dentro de un tubo entre los carriles. Desde el centro del vagón descenderá una barra cuya estremidad, introduciéndose por una muesca cortada en el tubo, se pondrá en contacto con la barra conductora de la electricidad, haciendo funcionar el aparato colocado en el fondo del coche y poniendo a este en movimiento con una velocidad que pued llegar a 25 millas por hora.

Se dice que será muy fácil detener, poner en movimiento ó graduar la velocidad del coche, y por tanto no ofrecerá esta nueva vía peligro alguno para el transeunte.

La población penal de la península, que ascendía en 30 de setiembre último a 15803 individuos, habia disminuido en 31 de octubre siguiente, en 201, distribuyéndose en esta forma: 14558 varones y 744 hembras.

Los carlistas de las provincias del Norte han hecho una manifestación, que no ha alcanzado la importancia que sin duda se propusieron, con motivo de la inauguración de la estatua de Zumalacárregui en Azeitia.

Asistieron al acto algunos de los más caracterizados jefes del carlismo, y entre ellos, los marqueses de Cerralvo y de Valdespina, el conde de Sobradie y los barones de Sanguren y Bretanville (este último pariente y heredero del caudillo carlista). La falta de otros muchos carlistas de significación ha sido muy comentada; pero ha llamado aun más la atención la indiferencia del pueblo vasco, que aun considerando como una de sus legítimas glorias a Zumalacárregui, cuya memoria veneran, no han querido asociarse al carácter que se ha dado a la inauguración de la estatua.

En Castillon ha contraído matrimonio, en terceras nupcias, doña Teresa Felch y Esteve, señora de 70 años de edad, con don José Sida Condet, el cual es la segunda vez que se ha casado en los 60 años que lleva de existencia.

Refiriéndose un colega al sumario instruido con motivo del asesinato del señor García-Vao, dice que lo que parece resaltar por cima de todo es que la mano del asesino padeció un error, nacido de que el Sr. García-Vao, acompañaba con frecuencia a un amigo, que estaba amenazado de muerte por motivos que no se precisan.

Ayer fueron detenidos los tomadores, conocidos por el apodo de el *Pancho hueca*, el *Rata carton*, el *Centil*, el *Pelao*, el *Alpargata*, el *Najavao* y el *Simon*.

Se nos asegura en el gobierno civil que es completamente inexacto que fuera herido en rifa el alcalde del barrio de las Delicias. Lo ocurrido, según parece, es que al conducir el referido alcalde a la prevención a un sujeto en completo estado de embriaguez, cayó éste al suelo, arrastrando a un amigo suyo que le llevaba del brazo, el cual se inflirió una herida en la cabeza de resultas de la caída.

El juez competente entiende en el asunto.

El infante D. Antonio, con los seis oficiales del escuadrón de húsares de la Princesa, pasaron ayer el día cazando en El Pardo. Por la tarde salieron a su encuentro, cerca de la Zarzuela, la reina doña Cristina y las infantas doña Isabel y doña Eulalia, que acompañaban a paseo al rey y a las infantas. El infante se unió a la real familia para regresar juntos cerca del anochecer.

La autoridad civil de Bolonia ha prohibido la representación de un drama de Uliques Barbieri, titulado *El hombre*, por atentatorio a las buenas costumbres.

Mientras una manada de cerdos pasaba sobre un puente que conduce a Allerton's Packig House, en Chicago, se hundió el tablero, y cierto número de estos animales fueron precipitados sobre la vía del ferrocarril y sobre un tren de viajeros que pasaba en aquel momento bajo el puente. Algunos de estos cerdos fueron aplastados por el tren, en tanto que otros, rompiendo la techumbre de los vagones, cayeron al interior, con gran asombro de los viajeros.

Probablemente hoy se reunirá el consejo de ministros para resolver sobre unos expedientes de pena capital.

Escriben de Vitoria que la noche del 21 llegó a marcar el termómetro en aquella ciudad 16 grados bajo cero, y 7 grados, tambien bajo cero, el día 22. La capa de nieve que cubre el suelo, cuyo espesor mide 20 centímetros, está helada, haciéndose por completo inútiles cuantos trabajos se practican para quitarla de las calles.

La mayor parte de las casas en que se han introducido las aguas de Gorbea, aun las que tienen las cañerías interiores, no pueden surtirse de ellas, pues el liquido se ha solidificado.

Suponen algunos políticos que al comenzar la segunda legislatura habrá alguna declaración política por parte de los izquierdistas, pero otros creen que no habiendo de plantearse debate alguno, conocidas publicamente las causas de la ruptura, y constando en los últimos discursos las diferencias que separaban al Sr. Becerra del general Lopez Dominguez, no habrá necesidad para nadie de hacer aquellas declaraciones.

Se está organizando una velada musical para oír la música de Gluk en el Ateneo de Madrid.

Es cierto que los elementos republicanos de Cataluña, están profundamente divididos como los de Madrid.

Despues de larga y penosa enfermedad, ha fallecido en esta corte, la reverenda madre abadesa del convento de San Pascual.

Frente a la candidatura del señor Rojo Arias presentarán los amigos del general Lopez Dominguez con la presidencia del Círculo izquierdista la del diputado malagueño señor Dávila.

Ayer ingresaron en la caja de Ahorros del Monte de Piedad, pesetas 283328 por 836 impositciones de las cuales son nuevas 161, y se han satisfecho en los días 24 y 26, pesetas 313234 a solicitud de 431 imponentes, 207 de ellos por saldo.

DIARIO DE MADRID

DEL LUNES 27.

ALMANAQUE

ANTOS DEL DIA.—San Juan Apóstol y Evangelista. Sol: sale a las 6:25 y se pone a las 4:37.

CULTOS.

Se gana el jubileo de Cuarenta Horas en San Juan de los Rios, y habrá misa mayor a las diez, y por la tarde sermón que dirá D. Ramon Garrañendi: se hará procesion y adoracion.

En San Gines, sigue la novena anunciada, orador P. Molina. En Nuestra Señora de Gracia, por la noche, continúa la octava de Navidad y será orador el señor rector.

En el Cristo de la Salud, habrá los cultos que todos los lunes. La misa y oficio divino son de San Juan Evangelista.

Visita de la Corte de María: Nuestra Señora del Socorro en San Millán ó de los Temporales en San Ildefonso.

DEUDA PÚBLICA.

Esta direccion general ha dispuesto que el día 28 del corriente, á las dos de la tarde, tenga efecto en el despacho principal de la misma

el sorteo de amortizacion de la deuda al 2 por 100 exterior, que corresponde al primer semestre del actual año económico.

Por la tesorería de la misma dependencia se satisfagan en la próxima semana, y horas designadas al efecto, los intereses y demás obligaciones de la Deuda pública que á continuación se expresan, y que se entreguen los valores siguientes: Día 27. Pago de intereses de acciones de obras públicas y carreteras de 34 millones del semestre de 1.º de julio último y anteriores, y de 35 y 20 millones de los vencimientos de agosto y octubre del presente año; facturas presentadas y corrientes.

Día 28. Pago de intereses de inscripciones del 3 por 100 del semestre de 1.º de julio de 1883 y anteriores; facturas presentadas y corrientes.

Día 29. Pago de intereses de todas clases de Deuda del semestre de 1.º de julio de 1883 y anteriores (excepto obras públicas, carreteras é inscripciones); atrasos de 1.º de julio de 1874 y reembolso de títulos del 2 por 100 amortizados en todos los sorteos; facturas presentadas y corrientes.

Idem de carpetas de cinco vencimientos, residuos del 2 por 100 amortizable interior, nueve últimos décimos y resguardos de recibos del empréstito de 175 millones de pesetas, llamadas en anuncios anteriores que no se hayan presentado al cobro.

Entrega de títulos de deuda perpétua al 4 por 100 interior y exterior, procedentes de

conversion del 3 por 100, ferrocarriles, inscripciones y residuos, y por canje de provisionales del 4 por 100.

Entrega de valores depositados en arca de tres llaves procedentes de oraciones, conversiones, renovaciones y canjes.

FUNCIONES RELIGIOSAS.

En la iglesia de San Marcos se celebrarán solemnes cultos á San Juan apóstol y evangelista, tributados por la pifisma archiefradía del Sagrado Corazon de Jesús, apostólicamente establecida en dicho templo; y en ellos se estrenará una preciosa escultura del santo y un retablo, ambos propiedad de la archiefradía.

El día 27, día del santo, á las ocho de la mañana, se dirá misa de comunión general. El 28 de enero, también á las ocho, se hará la comunión general reparadora, y á las diez se dirá misa mayor solemne, en la que será penegrista del santo el R. P. Fita, de la Compañía de Jesús.

Y por la tarde, á las tres y media, se celebrarán los ejercicios mensuales, manifestando á S. D. M.; despues se rezará la estacion, rosario y visita al Sagrado Corazon, predicando D. Antonio Sevillano, padre espiritual de la archiefradía y director local del Apostolado de la oracion.

Despues de la reserva se dará á adorar el Santo Niño, cantándose villancicos, con acompañamiento de instrumentos pastoriles, y se repartirá á los fieles una lectura devota. El día 7, á las ocho, comunión reparadora y ejercicio del día.

La música estará á cargo de la capilla del maestro Aspa.

La asociacion de señoras para la vela y oracion al Santísimo Sacramento, tendrá tres días de retiro en la iglesia de religiosas Trinitarias, para terminar el año actual en la presencia de Jesús Sacramento. El lunes 27 á las cuatro de la tarde, será el ejercicio preparatorio, anunciándose en él la hora y el orden de los demás.

ESPECTACULOS PARA EL 27.

TEATRO REAL.—8 1/2.—F. 55 de abono.—T. 2.º impar.—Favorita. ESPAÑOL.—8 1/2.—F. 72 de ab.—T. 1.º par.—Série 3.º.—(Moda).—Don Alvaro ó la fuerza del sino. ZARZUELA.—4 1/2.—F. 17 de abono.—La Guerra Santa. 8 1/2.—F. 85 de ab.—T. 1.º impar.—Pan y Toros. PRINCESA.—4 1/2.—F. 11 de tarde.—T. 3.º entero.—San Sebastian, martir.—El panadizo de Lola.—Intermedios por el sesto.

8 1/2.—F. 23 de ab.—T. 2.º par.—La fiebre del día.—El marqués del Pimenton.—Intermedios por el sesto. APOLO.—4 1/2.—Cádiz.—(Acto segundo).—La gran via. 8 1/2.—La gran via.—Los valientes.—Cádiz, primer acto.—Segundo acto de la misma. COMEDIA.—4 1/2.—T. 2.º.—Lo blanco... negro.—Ultramarinos.—Felices Pascuas! 8 1/2.—T. 3.º.—Pelaez.—Ultramarinos.—Felices Pascuas!—Los demonios en el cuerpo!

VARIADA.—4 1/2.—La cabaña de Tom. 8 1/2.—De la noche á la mañana.—Segundo acto.—Patria y libertad.—El premio gordo. ALHAMBRA.—4 1/2.—La Mascota. 8 1/2.—Los mosqueteros grises. ESLAVA.—8 1/2.—T. 2.º impar.—Toros en Valdecañas.—El Teatro Nuevo.—Jugar al moscardon.—Fuegos artificiales. LARA.—4 1/2.—T. 2.º impar.—La boda de mi criada.—Los corridos.—Los tocayos.—Pepe la frescachona ó el colegial desventurado. 8 1/2.—T. 3.º impar.—¿Quiere usted comer con nosotros?—El fantasma.—Los tocayos.—Pepe la frescachona, ó el colegial desventurado.

NOVEDADES.—4 1/2.—El Tamborilero.—Caldereros y vecindad. 8 1/2.—El jarrotero de marfil. 40.—El Herrero de Chateaudun.—Caldereros y vecindad. MARTIN.—4 1/2.—El nacimiento del Mesias. 8 1/2.—La misma funcion. TALIA (Aguas, 9).—A las 4, 6 y 8 de la tarde.—Nuevo nacimiento despenado por niños de 3 á 40 años.

CIRCO DE PRICE.—4 1/2 y 8 1/2.—14.º y 15.º presentacion, por la célebre troupe Alon-Lee, del aplaudido vaudeville titulado «Un viaje á Suiza». LICEO-RIUS (Atocha, 68).—Sesiones de patines todos los días de 9 á 12 y 2 á 5 de la tarde. EXPOSICION ANATOMICA.—(Plaza de San Miguel, solar).—Dos mil piezas de estudio, Antropología, etnología, patología, piezas históricas.—Todos los días de diez de la mañana á once de la noche.

ALMONEDA DE MUEBLES. TO-ledo, 33, pral. deha. El Ilmo. Sr. DON SERAFIN CANO Y ESCALANTE, gen-til-hombre de cámara de S. M., falleció el 27 de diciembre de 1883. R. I. P. Todas las misas que se celebren el día 27 del mes actual en la iglesia de las Descalzas reales por los señores sacerdotes adscritos á la misma, serán aplicadas por el eterno descanso de dicho señor. Su desconsolada viuda, hijos, políticos, hermanos, sobrinos y demás parientes, suplican á sus amigos le encomiendan á Dios.

ACRIT PIANO MANTAS DE ALMONEDA DE MUEBLES. TO-ledo, 33, pral. deha. El Ilmo. Sr. DON SERAFIN CANO Y ESCALANTE, gen-til-hombre de cámara de S. M., falleció el 27 de diciembre de 1883. R. I. P. Todas las misas que se celebren el día 27 del mes actual en la iglesia de las Descalzas reales por los señores sacerdotes adscritos á la misma, serán aplicadas por el eterno descanso de dicho señor. Su desconsolada viuda, hijos, políticos, hermanos, sobrinos y demás parientes, suplican á sus amigos le encomiendan á Dios.

La señorita D.ª ANTONIA PINTO Y VELASCO ha fallecido á las once y media de la noche del día 25 de diciembre. Sus desconsolados hermanos D. Pedro Pinto, cura ecónomo de la iglesia parroquial de Santiago de esta corte; D. Manuel, D.ª Eustaquia, D. Francisco, D.ª Carmen, hermanos políticos, sobrinos y demás parientes suplican á sus amigos se sirvan encomendarla á Dios y asistir á la conduccion de su cadáver, que tendrá lugar el día 27 del corriente, á las once de la mañana, desde la casa mortuoria, Amnistía, 12, al cementerio de la sacramental de San Justo, en lo que preciarán especial favor. El duelo se despiden en el cementerio.—No se reparten esquelas.—Se suplica el coche

EL SEÑOR D. JOSÉ RAMIRO Y REQUEJO, Coronel del Cuerpo de Inválidos, falleció el día 28 de diciembre de 1881. D.ª Rosalia de Zavala é Ibarrola, viuda; los hermanos, hermanos políticos, sobrinos y demás parientes, suplican á sus amigos le encomiendan á Dios. Todas las misas que el día 28 del corriente se celebren en la iglesia de la Buena Dicha (calle de Silva), serán aplicadas por el alma de dicho señor. Estará de manifiesto S. D. M. desde las nueve hasta las once de la mañana.

EL ILMO. SR. D. MARCOS ANIANO GONZALEZ Y MUÑOZ, jubilado de los cargos de capellan de honor, juez de la real Capilla, confesor de S. M., la reina doña María Cristina de Borbon, subdelegado apostólico de Toledo, ex-decan de la Habana, etc., etc., ha fallecido el día 26 de diciembre de 1886, á las tres de la madrugada y á los 77 años de edad. R. I. P. El Excmo. Sr. Cardenal Arzobispo de Toledo, capellan mayor de S. M., jefe, sobrinos y testamentarios del finado, ruegan á sus amigos se sirvan encomendarlo á Dios y asistir á la conduccion del cadáver que tendrá lugar el día 27 del corriente, á las once de la misma, desde la casa mortuoria, calle de Isabel la Católica, 4, duplicado, al cementerio de la sacramental de San Isidro, en lo que recibirán especial favor. El duelo se despiden en el cementerio.—Se suplica el coche.

ALMONEDA. ARMARIO LUNA. A jardinera, espejo, otros muebles y pasamaneria. Atocha, 76. DIN 16 Duros SE VENDE MAR-quesita y dos butacas sin estrenar. Libertad, 24, pral. SE VENDE CASA NUEVA EN 18000 duros, renta 26090 reales. Razon: Concepcion Jerónima, 3, petaria. DINERO SOBRE SUELDOS. Muebles, hipoteca de fincas y otras garantías. Infantes, 29. DINERO Directo, barato, en el acto, en la oficina y pral. casa de España, sobre sueldos del Estado. Tetuan, 23, pl. SE ALQUILA UN GRAN LOCAL para barata para cochería ó industria. Travesía Beatas, 3. El alma de PAPEL al por mayor, en todas clases, del Sr. F. Ludecke, sucesor de los Sres. Ludecke y C.ª, Berlin, se ha trasladado de la calle de Bar-bara, núm. 19, al Pasaje de la Paz, núm. 6, Barcelona. Con este motivo ofrece su establecimiento.

Primer aniversario DE D. JULIAN VACA Y JAVIER que falleció en 27 de diciembre de 1885. Las misas que se celebren mañana 27 en la parroquia de Santa Maria por los señores sacerdotes adscritos, serán aplicadas por su eterno descanso. Sus padres, hermanos y parientes, ruegan á sus amigos se sirvan encomendarlo á Dios.

Undécimo aniversario EL EXCMO. SEÑOR DON JUAN TOMAS COMYN Y MARTINEZ falleció el día 27 de diciembre de 1878. R. I. P. Todas las misas que se celebren el día 27 del actual, en la parroquia de Santiago, y el 28 en la iglesia de Calatravas, por los señores sacerdotes adscritos, á las mismas, serán aplicadas por el eterno descanso del alma de dicho señor. Su viuda, hijos, nietos y demás parientes suplican á sus buenos amigos le encomiendan á Dios.

LUNAS clase superior, precios los más baratos. PIDANSE CATÁLOGOS. DEPÓSITO DE SION Y GUGEL. CALLE DE LA PALMA ALTA NUM. 2, MADRID. LICOR DE BREA CONCENTRADO DE SANCHEZ OCAÑA De éxito seguro en la tos é irritacion, en los catarrros de los bronquios y del pulmon, y catarrros crónicos de la vejiga, etc. Muy útil para hacer el agua de brea, segun la instruccion.—De venta á 4, 7 y 10 rs. en su farmacia, ATOCHA, 33, frente á la de Relatores.

GASOGENO Alumbrado económico, elegante y sin riesgo, privilegio de invencion. PROVEEDOR DE LA REAL CASA. LOS QUINQUES DE PETROLEO SE REFORMAN GRATIS 36, ESPOZ Y MINA, 36.

PARA REGALOS CAPRICHOSOS OBJETOS DE FANTAS-ía de Madrid. Razon, Pez 24, 3.º d.º. A LOS INDUSTRIALES Por ausentarse su dueño se vende en Béjar un taller de construccion de máquinas y fundicion, con algunos materiales, obras principadas y terminadas. Se advierte que en el radio de 20 kilómetros; hay 8 pueblos fabricas aladas de Béjar, y que en muy breve plazo se principiarán los trabajos de un ferro-carri-til en esta zona. Para tratar dirigirse á su propietario D. Demetrio Muñoz Amador en Béjar.

INCOMPARABLE OCASION SE LIQUIDAN DESDE HOY EN LOS SALONES CALLE CEDACEROS, 11, PRINCIPAL TODAS LAS EXISTENCIAS DE RICOS MUEBLES Y OBJETOS DE LUJO Y UNA INMENSA CANTIDAD DE REGALOS A PRECIOS SIN COMPETENCIA. REVOLUCION causará en los talleres, por la economía que proporciona, EL NUEVO INVENTO DE MÁQUINAS PARA COSER, y sorpresa en las familias por la facilidad con que se maneja LA ROTATIVA JUNKER & RUM. Es una máquina completamente nueva, que sobre las ventajas de la mejor que existia, tiene la inapreciable de no necesitar CANILLA NI BOBINA. La Compañia VHEELER & WILSON, de NEW-YORK, nos acaba de remitir tambien otra nueva máquina D. 10, que deja sin valor á las usadas hasta el día para sastrería y zapatería. BING Y LOMBERA 38, ESPOZ Y MINA, 34 Y 7, PRECIADOS, 7 Una sola hora es bastante para aprender á manejar estas máquinas, y se enseña gratis á las maquinistas, de siete á nueve de la noche.—Pueden pedirse por TELEFONO 604, esplicaciones y muestras.

VERDADERA LIQUIDACION GRAN EXPOSICION DE MUEBLES Se liquidan, con inmensa rebaja de precios, las grandiosas existencias de estos almacenes, en los que hay inmenso surtido en muebles, telas; sillerías, gabinetes en blanco y forrados, muchísimos objetos de capricho y todo lo concerniente al ramo de muebles de ebanistería y tapicería. 3, COSTANILLA DE LOS ANGELES, 3.

Ecrisontylon Zulin Remedio infalible para la completa curacion de los CALLOS en los PIES — 6 rs Se encuentra en todas las principales Farmacias de España. El doctor Andron, de Barcelona, es el depositario para toda España y Portugal. ALMONEDA DE LOS MUEBLES de un título. San Bernardo, 7, pl. ANCAJERAS DE BRUSELAS Profesion institutriz francesa, titulada y aya alemana. Alcalá, 6. BUFETE Y COBRANZA DOS HO-rras 10 rs. 2000 fianza. Arlabán 3, 2.º SE ALQUILA UN CUARTO Pral. San Roque, 8. SE TRASPASA CASA DE HUES-pedes punto céntrico. Hita, 4, 3.º izquierda. BODEGA DE CASABONA Y COMP.ª Ferraz; 88 (teléfono 649); Tetuan, núm. 17 (teléfono 648). Tinto de pasto cepa Borgoña, Moscatel, Par-dillo. Se sirve á domicilio. ALMONEDA DE MUEBLES Y sil-lerías. Amor de Dios, 11, pral.

GRAN VIAJE UNIVERSAL ALREDEDOR DEL MUNDO DESCRITO BAJO LA DIRECCION DE D. TORCUATO TARRAGO Y MATEOS «En cuanto se supo, aparecieron contra él los pasquines más satíricos y violentos, y una diputacion de los principales vecinos partió á la capital de la provincia á fin de suplicar al virey que libertara á la ciudad de semejante jefe; pero esta peticion fué desatendida y se dispuso que el mandarin tomase posesion de su empleo el día designado. Volvieron los diputados, y la ciudad, altamente irritada, decidió no permitir la instalacion del nuevo prefecto. Cuando el mandarin llegó todos se prosternaron, no hubo la menor señal de disgusto, y con esto quedó convencido de que no tenia nada que temer; pero no bien entró en el tribunal, ántes de poder tomar una taza de té, le anunciaron que los notables de la ciudad pedían audiencia. «Los recibió inmediatamente, persuadido de que venían á felicitarle; y entónces uno de ellos, con la más exquisita política le dijo, á nombre de la ciudad y de sus dependencias, que se pusiera en marcha sin pérdida de tiempo, porque no se le quería. Indóles fueron los halagos, las amenazas. Se le aseguró que era cosa resuelta, y para no dejarle la más mínima duda, el que llevaba la palabra añadió que el palanquin donde debía partir estaba aguardando delante del tribunal y que la ciudad corría con los gastos de viaje, etc., etc. «El mandarin marchó á la capital de la provincia escoltado por los principales letrados de la ciudad. Fueron derechos al palacio del virey, y presentándole al prefecto le dijeron: «La ciudad de Ping-fang, al devolvernos este primer magistrado, os suplica humildemente le dele otro. Pues lo que es al

que os traemos no se le quiere á ningun precio. Esta es la peticion de vuestros hijos... «Y al hablar así, entregaron al virey un targo escrito en papel encarnado, donde se leia la súplica, que firmaban los importantes vecinos de la ciudad de Ping-fang. «El virey, despues de algunas muestras de descontento, leyó con atencion el escrito, y dijo en seguida á los diputados que sus reclamaciones eran justas y que serian atendidas. Cuando llegamos á Ping-fang se acababa de recibir esta feliz nueva, y de ahí provenia el movimiento de la poblacion. Hechos análogos se reproducen con bastante frecuencia en el imperio chino. «Se ha escrito, y es creencia comun en Europa, que los chinos están obligados á ejercer la profesion de sus padres; que la ley fija el oficio que cada uno debe seguir; que nadie puede abandonar su residencia para ir á establecerse en otra parte sin la autorizacion de los mandarines; en fin, que se vive sujeto á multitud de servidumbres contrarias á los instintos de los ciudadanos libres de Occidente. Todo esto es falso. «En el imperio chino cada cual ejerce la profesion que le acomoda, ó no ejerce ninguna, sin que el gobierno se mezcle en ello: no se necesita patente, ni permiso, ni autorizacion de ningun género para ser artesano, médico, maestro de escuela, agricultor, comerciante. En cuanto á los viajes y á la circulacion de los ciudadanos, quizá no exista en país alguno tanta libertad é independencia: se puede ir y venir, fijarse donde y como se quiera, sin tener que ver con los mandarines. Todo el mundo puede pasearse libremente de un extremo á otro del imperio, y los que viajan están seguros de no encontrar gendarmes que les pidan el pasaporte. «Existe, es cierto, una ley que ordena á los chinos permanecer en los limites del imperio, y que les prohíbe salvar las fronteras para ir á vagar en las otras naciones y perder allí con los malos ejemplos

el fruto de su buena educacion; pero las muchas emigraciones de chinos á las colonias de los españoles, de los ingleses y de los holandeses, y su afluencia en California, prueban que el gobierno no es muy exigente respecto á la ejecucion de esta ley. «La libertad de asociarse para todo, menos para derribar á la dinastía mandchú, que es el objeto de las sociedades secretas, se posee allí plenamente y sin reserva. Hay en China hui, ó sea corporaciones para todos los estados, para todos los géneros de industria, para todas las empresas y negocios. «El juego está prohibido, y sin embargo se juega con increíble frenesí. Cerca de nuestra mision habia una aldea famosa por sus jugadores. Un padre de familia, tan jugador como los demás, se propuso cierto día reformar la aldea y convertir á los jugadores. Con tal objeto convidó á comer á los principales habitantes; y tomando la palabra al fin del banquete, despus de algunas consideraciones sobre los inconvenientes del juego, excitó á sus convidados á formar una asociacion para extirpar este vicio en la aldea. «La proposicion admiró de pronto; pero habiéndose disuelto detenidamente, fué, por último, aceptada, todos los presentes firmaron un escrito comprometiéndose no sólo á no jugar, sino á apoderarse de los jugadores cogidos infraganti y conducirlos al tribunal. Notificóse la existencia de la asociacion á los habitantes de la aldea, advirtiéndoles que iba á funcionar desde luego. «Al cabo de unos días, tres de los jugadores más frenéticos, que sin duda no habian tomado por lo serio aquella notificacion, fueron sorprendidos con las cartas en la mano. Seis asociados los condujeron inmediatamente al tribunal de la ciudad vecina, y allí se les azotó sin piedad y se les condenó á pagar una fuerte multa. «Fué un excelente correctivo y el feliz éxito de aquella tentativa indujo en la ve-

ciudad á formar otras asociaciones calcadas sobre el mismo modelo. «No lejos de la anterior aldea se constituyó una contra los ladrones. Aquel país, habitado por una poblacion mitad china y mitad mogola, está lleno de montañas, de estepas y de desiertos. Las aldeas situadas en las gargantas y en los valles no son suficientemente importantes para que el gobierno haya juzgado á propósito colocar allí mandarines, y en la época á que aludimos se organizó una cuadrilla de ladrones que tenia aislada la comarca. «Viendo los habitantes el abandono en que se les dejaba por la autoridad, formaron una asociacion que se llamó Laon-hui, es decir, «sociedad del Toro Viejo», para conservar el recuerdo del banquete donde tuvo origen, y en el que el iniciador de la idea obsequió á sus convidados matando una vaca entrada ya en años. Esta formidable sociedad se puso á funcionar con admirable energia. Ademas de las muchas cabezas de bandidos que derribaba, una noche los asociados en gran número se reunieron para ir á apoderarse de un «sey-no», «código de ladrones». Era una aldea oculta en el fondo de la garganta de una montaña; la sociedad del Toro Viejo la embistió por todos lados, le pegó fuego, y todos los habitantes, hombres, mujeres y niños, perecieron entre las llamas. «Los mandarines de las ciudades vecinas se alarmaron. Los parientes de las victimas llevaron sus quejas á los tribunales, el proceso fué á Pekin, y el tribunal del crimen, despues de degradar y desterrar á muchos funcionarios, cuya negligencia era la causa de todo aquel desorden, aprobó la sociedad del Toro Viejo y la colocó bajo la direccion de los magistrados, mudando su nombre con el de «Tai-ping che», que significa: «Agencia de pacificacion general. «La libertad de imprenta, que los occidentales se figuran haber inventado, existe en China hace mucho tiempo. Los chi-

nos imprimen lo que quieren, libros, folletos, hojas volantes, pasquines, sin que los mandarines se mezclen en ello; pero no abusan, no comprometen, como ellos dicen, las cinco virtudes fundamentales y las tres relaciones sociales. Una vez lanzados á la revolucion, se abandonan fácilmente á todos los excesos del odio, de la cólera y de la venganza; sin embargo, no les gustaba ocuparse en política, ni ingerirse en los asuntos de gobierno. «De otro modo no se comprenderia que una nacion de trescientos millones de habitantes tuviera un solo instante de calma y de reposo con tantos elementos de discordia, con palancas de insurreccion tales como la libertad de asociacion y la libertad de imprenta. «Existe en China una costumbre en sí buena y laudable, pero que explotada por espiritus turbulentos seria irresistible para exaltar y fomentar las pasiones populares; aludimos á los chuochu-ti, ó lectores públicos. «La clase es muy numerosa: recorren las ciudades y las aldeas leyendo al pueblo los pasajes más interesantes y dramáticos de su historia nacional, con comentarios y reflexiones de su propia cosecha. Son á modo de clubs al aire libre y permanentes. «Volviendo á Han-chuan, diremos que nos fué preciso pasar allí dos días enteros, durante los cuales el viento no cesó de soplar con violencia. «Nadie era de opinion de embarcarse en el río Azul, y así propusimos á nuestros conductores viajar por tierra; pero Ting nos advirtió que nos seria imposible evitar la navegacion, pues á un lado estaba el río y al otro un gran lago. «Desde que aflujo el viento emprendimos la marcha por tierra, atravesando durante dos horas senderos estrechos y tortuosos, que ya serpenteaban al través de las colinas, donde crecian en abundancia el algodonero y la planta que da el azul, ya se deslizaban en las valles.